
Annaba :
Encourager le passage 

au registre de commerce 
électronique à Berrahal

Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°3294 Lundi 27 Juin 2022 - Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

EDUCATION :

Les résultats du BEM 
annoncés 

Une cérémonie 
d’ouverture spectaculaire

P.24P.24

“El Bahia” parée 
de couleurs 

méditerranéennes dans 
une cérémonie festive

JM-ORAN-2022

P.06P.06

Jeux Méditerranéens d’Oran 2022 :

Le Président Tebboune 
donne le coup d’envoi

P.02P.02

P.03P.03

P.02P.02

JM-ORAN-2022



Lundi 27 Juin 2022

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Direction, rédaction et administration :
46, rue Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TimES
impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

JM Oran-2022:

Le Président Tebboune donne le coup d’envoi

JM Oran-2022:

“El Bahia” parée de couleurs méditerranéennes 
dans une cérémonie festive

Le président de la 
République, M. 
Abdemadjid Tebboune, 

a donné le coup d’envoi officiel 
de la 19e édition des Jeux 
méditerranéens Oran 2022 lors 
d’une cérémonie organisée 
samedi soir au stade du complexe 
olympique Miloud Hadefi 
d’Oran.
“En votre nom à tous, je souhaite 
la bienvenue à tous nos invités 
et toutes les délégations, à leur 
tête l’invité d’honneur l’Emir 
de l’Etat du Qatar, son Altesse 
Cheikh Tamim Ben Hamad Al-
Thani. Je proclame officiellement 

ouverte la 19e édition des Jeux 
méditerranéens d’Oran 2022.
Vive l’Algérie”, a déclaré le 
Président Tebboune à cette 
occasion.
Ont pris part à cette cérémonie 
d’autres invités de marque, à 
l’instar des Capitaines-régents de 
Saint-Marin, Oscar Mina et Paolo 
Rondelli, du vice-président turc, 
M. Fuat Oktay, de la ministre 
italienne de l’Intérieur, Luciana 
Lamorgese, et du secrétaire 
général de l’Union pour la 
Méditerranée (UpM), Nasser 
Kamel.
Le coup d’envoi de ces jeux a 

été précédé par une cérémonie 
d’ouverture marquée par un riche 
programme artistique conçu pour 
la circonstance et contenant, 
entre autres, de la musique 
synchronique et un spectacle 
pyrotechnique.
La présentation artistique s’est 
articulée autour de 20 tableaux 
avec la participation de 800 
personnes, dont des artistes, des 
danseurs, des techniciens de 
l’image et de l’éclairage.
Organisée du 25 juin au 6 juillet 
à Oran, la 19e édition des JM 
enregistre la participation de 
3.390 athlètes issus de 26 pays.

La cérémonie d’ouverture 
de la 19e édition des jeux 
méditerranéens (JM) 

qu’abrite Oran à partir de samedi 
soir a tenu toutes ses promesses 
dans le nouveau stade de la ville 
archicomble, au cours de laquelle 
l’histoire de l’Algérie et sa valeur 
dans la Méditerranée a été mise en 
exergue à travers de nombreuses 
performances musicales et de 
spectacles.
Le coup d’envoi officiel de cette 
19ème édition a été donné par 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en présence de personnalités 
de marque, à leur tête l’Emir 
de l’Etat du Qatar, son Altesse 
Cheikh Tamim Ben Hamad Al-
Thani, invité d’honneur de cette 
édition.
La cérémonie d’ouverture était 
tout simplement une œuvre 
artistique complète avec tous 
les éléments expressifs aussi 
bien sur le plan du scénario, de 
la chorégraphie, de la mise en 
scène et de la scénographie que 
le recours à des techniques de 
pointe.
La fête a été exécutée par un 
orchestre symphonique, composé 
d’une centaine de musiciens. 
Elle a compris des mouvements 
artistiques d’ensemble sur une 
superficie de 9.000 mètres carrés 
et 500 drones ont été utilisés à 
cette fin, en plus d’un spectacle 
son et lumière et des jeux 
pyrotechniques.         
La présentation artistique de 
la cérémonie d’ouverture a 

compris vingt tableaux avec la 
participation de 800 personnes, 
dont des artistes, des danseurs, 
des techniciens de l’image et de 
l’éclairage.
Le scénario a mis en exergue les 
multiples facettes de la culture 
algérienne en général, celle de 
la région Ouest et de la ville 
d’Oran en particulier, l’impact 
de la culture algérienne dans le 
bassin méditerranéen ainsi que 
la contribution des personnalités 
algériennes à la civilisation 
humaine au niveau du bassin 
méditerranéen.
Et comme le veut la tradition des 
JM, la délégation de la Grèce a été 
la première à pénétrer sur la piste 
du stade, étant donné que ce pays 
est le berceau des civilisations 

et des Jeux olympiques, suivie 
par l’entrée des délégations 
d’Albanie, d’Andorre, d’Espagne 
et l’Italie, la plus grande 
délégation participant au rendez-
vous d’Oran avec un nombre de 
371 athlètes.
Sous les applaudissements et les 
chants du public présent dans 
les tribunes, les délégations 
participantes ont continué de 
fouler la piste d’athlétisme du 
stade, les unes après les autres, 
avant que les athlètes Tunisiens 
ne fassent leur entrée, en tant que 
première délégation d’un pays 
arabe à entrer sur le terrain.
Les hôtes d’Oran n’ont pas hésité 
à scander le nom de l’Algérie, à 
souhaiter un “Bonjour l’Algérie”, 
à saluer la foule et à faire des signes 

de fraternité vers les caméras de 
télévision qui retransmettaient en 
direct l’évènement.
Une cérémonie festive
L’apparition de la délégation 
algérienne a été accueillie par une 
explosion de joie dans les tribunes 
où le public, constitué de jeunes 
et de familles entières, brandissait 
les couleurs nationales et scandait 
le célèbre slogan “One two, Three 
Viva l’Algérie”.
Les tenues de certains athlètes et 
des représentants de la délégation 
algérienne ont varié entre le 
style traditionnel et le moderne, 
exprimant l’association de 
l’authenticité et la civilisation 
représentée par la société 
algérienne.
Et vint le moment décisif avec 

le discours du commissaire des 
JM, Mohamed Aziz Derouaz, 
et celui du Président du Comité 
International des JM, l’Italien 
Davide Tizzano. Les deux 
responsables ont relevé les efforts 
déployés par l’Etat algérien pour 
faire de cette 19ème édition une 
réussite. Puis la parole a été donnée 
au Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, qui a 
donné le coup d’envoi officiel de 
l’édition d’Oran-2022.
Par la suite, la place a été cédée 
à un nombre de spectacles 
chorégraphiques et folkloriques. 
Cerise sur le gâteau : les 500 
caméras drones ont survolé le 
ciel pour former des tableaux de 
tous les sports concernés par les 
JM, notamment le cyclisme, le 
handball et l’athlétisme et autres, 
dans un spectacle inédit.
La clôture a été marquée par une 
pièce musicale initiée par un 
orchestre dirigé par le maestro 
Salim Dada, également président 
de la commission des cérémonies 
d’ouverture et de clôture des JM 
Oran-2022. Le chanteur tunisien 
Lotfi Bouchnak et Dounia Al-
Jazairia se sont produits en duo, 
sans oublier la présence distinguée 
du célèbre groupe de Sidi Bel-
Abbès “Raina Rai”, le tout sous 
les lumières flamboyantes des 
feux d’artifice qui ont illuminé le 
ciel d’Oran “El Bahia”.
La 19e édition des JM à Oran 
réunira 3.390 athlètes de 26 pays, 
dont 18 européens, 5 africains et 
3 asiatiques.
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Le Président Tebboune 
s’entretient en tête-à-tête 

avec l’Emir de l’Etat du Qatar

Conseil de la nation :
 Séance plénière lundi pour la 

présentation et le débat du projet
 de loi relatif aux relations de travail

Lamamra reçoit le secrétaire 
général de l’OMT

L’APN prend part à partir de ce lundi à la 
4e session de la 5e législature du PAP

EnSM : 
Sortie de la 35ème  promotion d’officiers et d’élèves 

de différentes spécialités médicales

Education :
 Les résultats du BEM annoncés 

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, s’est 
entretenu samedi à Oran en tête-

à-tête avec l’Emir de l’Etat du Qatar, 

son Altesse Cheikh Tamim Ben Hamad 
Al-Thani, qui assiste en tant qu’invité 
d’honneur à la cérémonie d’ouverture de 
la 19e édition des Jeux méditerranéens.
Son Altesse Cheikh Tamim Ben Hamad 
Al-Thani est arrivé peu auparavant à Oran 
pour assister à la cérémonie d’ouverture 
de la 19e édition des Jeux méditerranéens 
(JM) à laquelle il a été convié par le 
Président Tebboune en tant qu’invité 
d’honneur.
Un accueil officiel a été réservé à son 
Altesse l’Emir de l’Etat du Qatar à son 
arrivée à l’aéroport international d’Oran, 
Ahmed Ben Bella, par son frère le 
Président Tebboune.

Le Conseil de la nation reprendra 
lundi ses travaux en séance plénière 
pour la présentation et le débat du 

projet de loi relatif aux relations de travail, 
a indiqué dimanche un communiqué du 
Conseil.
Lors de cette séance, il sera procédé à 
la présentation du projet de loi par le 
représentant du gouvernement, suivi du 
rapport préliminaire de la commission 
Santé, Affaires sociales, Travail et 
Solidarité nationale avant d’écouter les 
interventions des membres du Conseil 

puis la réponse du représentant du 
gouvernement, précise la même source. 

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra 

a reçu, samedi soir à Oran, le secrétaire 
général de l’Organisation mondiale du 
Tourisme, M. Zurab Pololikashvili qui 
effectue une visite de travail en Algérie du 
23 au 26 juin courant.
“La rencontre a permis de passer en revue 
les relations de coopération entre l’Algérie 
et l’OMT ainsi que les perspectives de les 
renforcer davantage, notamment à travers 
l’appui technique que peut fournir cette 
organisation pour le développement du 
tourisme et la promotion de la destination 
Algérie au niveau international”, a précisé 
un communiqué du ministère.
Et d’ajouter “les deux parties ont évoqué 
les moyens de consolidation du partenariat 
avec l’OMT dans l’objectif de promouvoir 
l’investissement touristique en Algérie, 
étant  un élément clé dans la diversification 
de l’économie nationale”.
Le chef de la diplomatie algérienne a 
affirmé à l’occasion que “ les JM d’Oran 

sont une opportunité pour mettre en 
exergue les atouts touristiques importants 
de l’Algérie”, soulignant “le rôle de ces 
manifestations qui nouent les liens entre 
les pays et les peuples au double plan 
régional et international”.
Pour sa part, M. Zurab Pololikashvili qui 
a assisté la cérémonie d’ouverture des 
jeux méditerranéens a mis en avant “le 
rôle pivot et positif de l’Algérie au sein de 
l’OMT en sa qualité de membre du conseil 
exécutif”, a conclu le communiqué.

L’Assemblée populaire nationale 
(APN) prend part, du lundi 27 
juin au 2 juillet 2022 à Midrand 

(Afrique du Sud), aux travaux de la 4e 
session de la 5e législature du Parlement 
panafricain (PAP), a indiqué dimanche 
un communiqué de la chambre basse du 
parlement.
Selon la même source, les travaux de cette 
session débuteront par des réunions des 
caucus régionaux en vue de la désignation 
des membres de la commission devant 

élire le nouveau président du PAP.
Une fois le nouveaux président et ses 
vice-présidents élus, les caucus régionaux 
siègeront de nouveau pour élire leurs 
bureaux et adopter le plan d’action de 
l’année en cours.
Ces travaux devront prendre fin par la 
tenue de réunions consacrées à l’élection 
des bureaux des commissions permanentes 
en prévision de la réunion conjointe avec 
le bureau du Parlement africain, a indiqué 
la même source.

Le Secrétaire général 
(SG) du ministère de la 
Défense nationale (MDN), 

le général-major Benbicha 
Mohamed Salah a présidé, 
dimanche à l’Ecole nationale de 
la santé militaire (ENSM) Kaddi-
Bakir (Alger), la cérémonie 
de sortie de la 35e promotion 
d’officiers et d’élèves de 
différentes spécialités médicales.
A cette occasion, le Commandant 
de l’école, le Général 
Abdelhamid Moussaoui a 

prononcé une allocution dans 
laquelle il a passé en revue les 
grands axes de la formation, 
les connaissances scientifiques 
et militaires, les méthodes et 
moyens pédagogiques assurés 
par le haut commandement de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), au profit des élèves 
dispensés par des encadreurs 
qualifiés, en vue de permettre 
aux diplômés d’accomplir 
leurs “nobles missions avec 
professionnalisme”.

Il a également appelé les 
promotions sortantes à “déployer 
tous les efforts possibles et à 

donner le meilleur exemple sur 
le terrain pour la défense de la 
sécurité, de la souveraineté et de 
la stabilité du pays”.
Baptisée du nom du chahid de 
la Glorieuse guerre de libération 
“Boualem Maskri, les promotions 
sortantes sont: la 35e promotion  
des praticiens spécialistes en 
sciences médicales titulaires 
d’un diplôme d’études médicales 
spécialisées, la 35e promotion 
des élèves officiers d’active 
titulaires d’un doctorat en 

sciences médicales, et la septième 
(7e) promotion des élèves sous-
officiers contractuels titulaires 
d’une licence en sciences 
paramédicales.
Après la prestation de serment 
par les élèves de la promotion 
sortante, il a été procédé à la 
remise des grades et des diplômes 
aux lauréats de chaque promotion.
A la fin de la cérémonie, la famille 
du chahid Boualem Maskri a été 
honorée, ainsi que les enseignants 
et les élèves lauréats.

Les résultats de 
l’examen du Brevet 
d’enseignement moyen 

(BEM) (session juin 2022), ont 
été  annoncés, hier dimanche, 
à partir de 16h00, a indiqué, 

samedi, un communiqué du 
ministère de l’Education 
nationale.
Pour les candidats scolarisés 
et libres, les résultats seront 
diffusés via le site de l’Office 

national des examens et 
concours (ONEC): https://bem.
onec.dz  et pour les candidats 
scolarisés via l’Espace parents: 
https://tharwa.education.gov.dz, 
précise la même source.

Les listes des élèves admis 
en première année secondaire 
seront affichées le même jour et 
à la même heure au niveau de 
tous les établissements scolaires, 
ajoute le communiqué.
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SaiSon eStivale:

 488 plages autorisées à la baignade cette année

Cra-FICr:

Le renforcement 
de la coopération 
bilatérale évoqué

Accidents: 9 morts et 492 blessés 
en zones urbaines en une semaine

Les Douanes lancent une campagne de 
sensibilisation aux dangers de la drogue

La ministre de 
l’Environnement, Samia 
Moualfi, a annoncé jeudi 

à Alger que 488 plages étaient 
autorisées à la baignade cette 
saison estivale à travers les 
différentes wilayas du pays, 
dont 62 plages dans la capitale, 
précisant que son département 
veillera régulièrement à leur 
propreté en associant la société 
civile.
Dans une allocution lors d’une 
réunion d’évaluation des 
préparatifs et des activités liées à la 
saison estivale avec les directeurs 
de l’environnement des 14 
wilayas côtières, Mme Moualfi a 
souligné la nécessité d’intensifier 
les activités de terrain, notamment 
la sensibilisation, la formation 
et l’orientation, aux côtés des 
associations et clubs de protection 

de l’environnement pour un 
environnement et des plages 
propres, d’autant que l’Algérie, 
a-t-elle dit, accueillera la semaine 
prochaine à Oran la 19e édition 
des Jeux Méditerranéens.
“Il est de notre devoir de donner 
la meilleure image de notre pays”, 
a-t-elle affirmé, ajoutant que son 

département veillera à assurer la 
réussite de cette saison estivale et 
à offrir les meilleures conditions 
de séjour aux visiteurs et touristes 
qui ont choisi la destination 
Algérie.
Après avoir affirmé que l’eau des 
plages autorisées à la baignade 
avait été analysée, la ministre a 

annoncé une campagne d’étude 
et d’évaluation de la qualité et de 
la salubrité des aires marines du 
littoral algérien.
Outre les plages, d’autres lieux 
exceptionnels de villégiature 
seront mis en valeur cet été 
(montagnes, lacs, rivières, etc.), 
a-t-elle ajouté.
Pour rappel, le littoral algérien 
s’étend sur 1.622 km partagé en 
14 wilaya de Oued Kis à Tlemcen 
(Ouest) a Oued Souani Sbaa à El-
Taref (Est), soit 618 plages.
A ce propos, Mme Moualfi 
a indiqué qu’en dépit des 
efforts consentis par le secteur, 
l’écosystème était encore menacé 
par des activités humaines, c’est 
pourquoi le secteur œuvre à 
unifier ses efforts avec ceux des 
autres usagers de la mer à l’instar 
des touristes, des pêcheurs, des 

clubs nautiques et des associations 
dans l’objectif de préserver cet 
environnement, à la fois, riche et 
fragile. 
D’après les constats effectués au 
quotidien par la société civile et 
les autorités publiques locales, 
certains “manquements” ont été 
relevés concernant la gestion de 
quelques questions écologiques 
étroitement liées au cadre de vie 
du citoyen particulièrement en 
matière de déchets ménagers et 
de préservation du milieu animal.
Elle a également appelé les 
directeurs de l’environnement 
de toutes les wilayas à accorder 
la priorités à ces préoccupations 
(notamment la gestion des déchets 
ménagers) en coordination 
avec les autorités locales pour 
la préservation de l’hygiène de 
l’environnement.

La présidente du 
Croissant-Rouge 
algérien (CRA), 

Ibtissam Hamlaoui et le 
président de la Fédération 
internationale des sociétés 
de la Croix-Rouge et du 
Croissant-Rouge (FICR), 
Francesco Rocca, ont 
examiné, mercredi à 
Genève (Suisse) les voies 
et moyens de renforcer la 
coopération bilatérale et 
de relancer les activités 
de bénévolat, a indiqué un 
communiqué du CRA.
En marge de sa 
participation à l’Assemblée 
générale de la Fédération 
internationale des sociétés 
de la Croix-Rouge et du 
Croissant-Rouge (FICR), 
tenue du 19 au 21 juin 
courant, Mme Hamlaoui 

a rencontré M. Rocca, 
président du FICR avec 
lequel elle a passé en revue 
“l’état et les perspectives 
de la coopération bilatérale 
et la relance des activités 
de bénévolat. Les deux 
responsables ont également 
examiné la possibilité 
d’ouvrir un bureau du FICR 
en Algérie pour jeter les 
ponts de la coopération”, a 
précisé le communiqué.
Lors des travaux de l’AG 
consacrés à “l’examen de la 
dynamisation des réseaux 
de l’Afrique du Nord et 
du Sahel”, les participants 
ont mis en avant “le rôle 
stratégique du Croissant-
Rouge algérien dans le 
continent africain”, a 
conclu le communiqué.

Neuf (9) personnes ont 
trouvé la mort et 492 
autres ont été blessées 

dans des accidents de la route 
survenus en zones urbaines entre 
le 14 et le 20 juin, indique, jeudi, 
le bilan hebdomadaire de la 
Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN).
Les services de la Sûreté nationale 
ont enregistré 396 accidents de la 
circulation au niveau des zones 
urbaines entre le 14 et le 20 juin 
2022 ayant fait 9 morts et 492 
blessés.
Comparativement aux chiffres 
de la semaine d’avant, le bilan a 
fait état d’une augmentation du 
nombre d’accidents (+5) et du 
nombre de blessés (+13), et d’une 
baisse en nombre de morts (-04).
Selon les mêmes données, le 
facteur humain reste la principale 

cause de ces accidents (96%) 
notamment en raison du non 
respect du code de la route et de 
la distance de sécurité, l’excès 
de vitesse et au manque de 
concentration au volant, outre 
l’état du véhicule.
La DGSN réitère son appel aux 

usagers de la route à la prudence 
et au respect du code de la 
route, les invitant à redoubler de 
vigilance sur les routes.
Elle rappelle que le numéro vert 
(15-48) et le numéro de secours 
(17) restent à la disposition des 
citoyens 24/24h.

Les services des Douanes 
lanceront une campagne 
nationale de sensibilisation 

aux dangers de la drogue, 
à l’occasion de la Journée 
internationale contre l’abus et 
le trafic de drogues (26 juin), a 
indiqué samedi un communiqué de 
la Direction générale des Douanes.
Placée sous le slogan “Ensemble 
pour lutter contre la drogue et 
protéger notre société”, cette 
campagne s’inscrit dans le cadre 
des efforts des services des 
Douanes pour la sensibilisation 
aux dangers de ce fléau”, a précisé 
le communiqué.
A noter que l’Assemblée générale 

des Nations Unies a décrété le 26 
juin Journée internationale contre 
l’abus et le trafic de drogues afin de 
renforcer la coopération en matière 

de sensibilisation aux dangers des 
drogues illicites pour la société et à 
leurs  effets néfastes sur la vie des 
toxicomanes.
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aID EL-aDHa :

Vers une stabilisation des prix du bétail dans les jours à venir

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni a indiqué jeudi à Alger 
que les prix du bétail étaient 
abordables dans les régions 
abritant cette activité par rapport 
aux grandes villes, relevant que 
les prix devraient se stabiliser 
dans les jours à venir.
Dans une déclaration à la presse 
en marge d’une plénière de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), présidée par le vice-
président de la chambre basse, 
Ali Tarbago, en présence de la 
ministre des Relations avec le 
Parlement, Besma Azouar, M. 
Henni a expliqué que “les prix 
du bétail varient en fonction des 
charges et des coûts d’activité”.

Il a précisé, dans ce cadre, que les 
“prix du bétail étaient abordables 
dans les régions d’élevage par 
rapport aux grandes villes où le 
bétail se vend dans des points de 
vente, ce qui explique la flambée 
des prix”.

A ce propos, le ministre a mis 
en avant l’impératif de “trouver 
une solution radicale aux points 
de vente anarchiques gérés par 
des personnes sans expérience”, 
relevant que l’élevage du bétail 
doit revenir à des spécialistes qui 

veillent à assurer une nourriture 
à base d’orge en vue de garantir 
une bonne qualité de viande 
et éviter ainsi le phénomène 
de putréfaction enregistrée les 
années précédentes en raison 
du changement soudain de la 
nourriture des moutons.
“Nous avons coordonné avec le 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations et 
les autorités locales des wilayas 
pour l’organisation de marché de 
la Rahma où toutes les conditions 
adéquates sont assurées”, a-t-il 
fait savoir, appelant les citoyens 
à éviter les points de vente 
anarchiques.
Lors de la séance consacrée aux 
questions orales, le ministre qui 
répondait à une question sur 

l’accompagnement scientifique 
de l’activité d’élevage dans la 
wilaya de Tébessa, a indiqué 
que “le secteur cherche à travers 
les instituts disponibles un 
accompagnement technique 
aux éleveurs et investisseurs, 
notamment à travers l’Institut 
national de la médecine 
vétérinaire (INMV)”.
Il a fait état d’un travail en 
cours pour relancer le projet de 
création d’un institut agricole 
dans la wilaya de Tébessa 
au profit du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique pour 
former des cadres spécialisés 
dans l’encadrement de l’activité 
d’élevage du bétail.

PrOJET DE LOI SUr L’InVESTISSEMEnT :

Réunion de la commission des affaires économiques de l’APN

La Commission des 
affaires économiques, 
du développement, de 

l’industrie, du commerce et de 
la planification de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) s’est 
réunie jeudi pour poursuivre 
l’examen des dispositions du 
projet de loi sur l’investissement, 
a indiqué un communiqué de la 
commission.
Lors de la réunion, conduite par 
le président de la commission, 
Smail Kouadria, en présence 

des présidents de groupes 
parlementaires et des vice-
présidents de l’APN, “l’accent a été 
mis sur l’importance de ce projet de 
loi, qui incarne le 16e engagement 
du président de la République en 
faveur de l’amélioration du climat 
des affaires et de l’encouragement 
de l’investissement, ainsi que sur 
l’importance de la préservation de 
la sécurité juridique pour éviter de 
recourir à l’amendement des lois 
à courts intervalles”, a précisé le 
communiqué.

Le Bureau de l’APN avait 
approuvé, mercredi, lors d’une 
réunion, la demande de vote 
avec débat restreint formulée par 
le Gouvernement concernant le 
projet de loi sur l’investissement, 
conformément aux dispositions 
de l’article 36 de la loi organique 
16-12 fixant l’organisation et le 
fonctionnement de l’APN et du 
Conseil de la nation ainsi que 
les relations fonctionnelles entre 
les chambres du Parlement et le 
gouvernement.

TOUrISME :
Impérative mise en œuvre du programme de numérisation du secteur

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine 
Hamadi a mis l’accent, 

vendredi à Alger, sur la nécessité 
de mettre en œuvre le programme 
de numérisation du secteur et de 
concrétiser les premiers pas de la 
coopération avec l’Organisation 
mondiale du tourisme (OMT).
Lors d’une rencontre consacrée au 
lancement du portail électronique 
de promotion de la destination 
touristique Algérie, présidée 
par le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane M. Hamadi 
a souligné l’importance du 
lancement de ce portail pour 

faire connaître la destination 
touristique Algérie ainsi que les 
richesses et la diversité qu’elle 
recèle.
Soulignant la nécessité 
d’intensifier la coopération avec 
l’OMT, le ministre a insisté 
sur l’impératif de “renforcer 
l’investissement dans le domaine 
du tourisme, tel que souligné par 
le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune et 
stipulé dans la nouvelle loi 
sur l’investissement qui vise à 
encourager l’esprit d’initiative 
chez les investisseurs nationaux et 
étrangers”.

Cette loi consacre “les principes 
de la liberté d’investissement, 
de la transparence et d’égalité en 
matière de traitement des projets 
à même d’attirer les opportunités 
et promouvoir les investissements 
étrangers directs”, a-t-il dit.
Le ministre a insisté sur la nécessité 
de mener “une analyse minutieuse 
sur les atouts touristiques et de 

déterminer les marchés ciblés, les 
offres touristiques proposées et les 
programmes de commercialisation 
touristique”, faisant état de la 
mise en place d’un guide au 
profit des investisseurs dans le 
secteur du tourisme afin de faire 
des propositions pour améliorer la 
destination touristique algérienne.
Pour sa part, le Secrétaire général 
de l’OMT, Zurab Pololikashvili 
, a affirmé la disponibilité de 
son organisation à intensifier la 
coopération avec l’Algérie afin 
de donner une forte impulsion au 
tourisme, appelant à encourager 
l’investissement dans le domaine 

du tourisme pour redynamiser 
le secteur afin qu’il contribue au 
développement et à la création 
d’emplois.
A cet égard, le Secrétaire général 
a salué la nouvelle loi sur 
l’investissement, qui donnera, a-t-
il ajouté, “une forte impulsion au 
domaine de l’investissement en 
Algérie”, soulignant la nécessité 
“d’accompagner les start-up 
dans ce domaine et d’oeuvrer à 
la promotion d’une destination 
touristique par excellence à 
travers une bonne prise en charge 
de toutes les potentialités du 
tourisme en Algérie”.

L’Algérie œuvre à opérer une transition énergétique sûre et fluide

Le ministre de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables, Benatou 

Ziane, a affirmé dimanche que 
l’Algérie œuvrait à opérer une 
transition énergétique “sûre et 
fluide”, fondée sur les principes 
d’efficacité économique et la 
diversification des ressources.
La déclaration de M. Ziane 
est intervenue lors d’une 

rencontre organisée à Alger par 
la Confédération algérienne du 
patronat (CAP) et consacrée à la 
présentation d’une étude réalisée 
par l’organisation sur “Les enjeux 
énergétiques du 3e millénaire et 
les défis de la sécurité énergétique 
de l’Algérie”.
Le ministre a souligné, dans ce 
sens, que la transition énergétique 
escomptée “est un changement 

structurel qui concerne plusieurs 
secteurs, vers un mixe énergétique 
fluide de cohérence systémique, 
de fiabilité structurelle, 
d’acceptabilité sociale, 
d’efficacité économique et à haute 
valeur ajoutée et durable”.
Dans cette optique, le ministère 
œuvre à concrétiser une transition 
énergétique “sûre, fluide, 
rentable et durable, fondée sur 

un plus grand apport des énergies 
renouvelables, du capital national 
résidant et adaptée aux spécificités 
nationales”, ajoute le ministre.
Cependant, a-t-il poursuivi, cette 
transition énergétique exige “une 
mutation sociétale”, favorable 
à des changements “profonds 
et substantiels” dans les modes 
de consommation positifs et 
responsables, et l’instauration de 

bonnes pratiques dans le mode 
de vie et la prospérité socio-
économique”.
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annaBa / Société
ANNABA, l’africaine regarde jalousement Oran la Méditerranéenne

Loin des yeux…prés du cœur 

annaBa/ Université Badji Mokhtar-annaba
Journée mondiale de lutte contre la toxicomanie

Informer, sensibiliser et prévenir ont été les maîtres mots

annaBa/ Direction du commerce 
Encourager le passage au registre de commerce électronique

 à Berrahal

Ces deux villes Algériennes 
sœurs de la rive de la 
méditerranée belles et 

accueillantes en cette période estivale 
ont été choisies pour abriter deux 
grands évènements sportifs, les jeux 
Africains et les jeux méditerranéens, 
car elles ont tous les atouts pour relever 
le défi. Si à Annaba les préparatifs 
vont bon train à Oran, Wahran el 
bahia, drapée hier soir de ses plus 
beaux atouts a levé, hier soir, le rideau 
sur les jeux méditerranéens. En effet, 
Oran la belle, comme on l'aime, a 
accueilli, samedi soir passé, dans 
une ambiance festive les délégations 
méditerranéennes de la rive bleue 
" qui a marqué depuis le temps 
des temps, l'histoire de l'humanité. 
Aujourd'hui, Oran l'Algérienne terre 
de l'Emir Abdelkader et d'autres 

historiens disparus, constitue le 
trait d'union entre les peuples unis 
par ce cordon bleu de dame nature. 
Une cité millénaire qui n'a laissé 
aucune nation indifférente à cette 
complétion sportive d'une ville 
riche par son histoire, soumise par 
le passé à tous les conquérants, tout 
comme sa sœur jumelle, Annaba 
et bien d'autres contrées du pays. 
Elles sont restées fières et fidèles 
à leur passé ancestrale et à leurs 
histoires. Le mérite de Wahran est 
grand. Elle a ouvert les bras à tous 
les invités de la méditerranée avec 
toutes les synergies pour la réussite 
de ces jeux. Elle est consciente 
de l'évènement pour assurer ses 
responsabilités internationales car 
ces jeux sont un facteur d'échanges 
et de rapprochement entre les 
peuples. Aussi, dans ce même sillage, 

Annaba la coquette, la ville de Sidi 
Brahim et Saint de Augustin, jalouse 
certainement de sa ville sœur, chère à 
feu Ahmed Wahbi, qui va abriter les 
compétions Africaines de la CHAN 
2023 doit se mettre au diapason 
des grandes villes sportives belles 
et hospitalière pour assurer aux 
visiteurs et invités d'assister à une 
fête sportive. Elle a tous les atouts 
aussi pour réussir l'évènement car 
la CHAN c'est demain. Dans cette 
optique, d'ailleurs le Wali Djamel 
Eddine Bérrimi, a insisté lors de la 
dernière tenue de l'APW auprès des 
responsables concernés,  élus et les 
associations citoyennes pour donner 
une marque de réussite de la ville en 
cette saison estivale et par la même 
occasion le succès de cet évènement 
sportif africain, car Annaba veut 
retrouver son prestige d'autan.

A l’occasion de la 
journée mondiale 
de la lutte contre 

la drogue coïncidant avec 
le 26 juin de chaque année, 
l’université Badji Mokhtar 
d’Annaba, en collaboration 
avec la direction des 
activités sportives, 
culturelles et scientifiques 

du pole universitaire d’El 
Bouni a initié une campagne 
de sensibilisation de lutte 
contre la drogue, avec la 
participation d’étudiants, de 
professeurs et spécialistes. 
La toxicomanie est devenue  
un phénomène dévastateur 
de la société  qui a pris 
ces derniers temps des 
proportions inquiétantes, 
touchant même les 

adolescents et le sexe 
féminin dans les écoles et 
les milieux universitaires. 
Ainsi, outre l'exposition 
des affiches, la distribution 
des dépliants, des médecins 
spécialistes, psychologues  
ont expliqué aux jeunes tout 
sexe confondu  les dangers 
que représente ce fléau et ses 
conséquences sur la santé 
de l’humain, mais aussi ses 

maux au sein de la société. 
Pour les spécialistes, le 
volet de la prévention 

reste un des meilleurs 

moyens de lutte.  Ces 
journées de sensibilisation 

se poursuivront tout le 

long de la semaine afin de 
sensibiliser le plus de jeunes 

sur les dangers de la drogue.

En vue d’encourager 
les commerçants 
à se doter d'un 

registre électronique, au 
lieu du registre classique 
en vigueur, la direction 
de commerce de la wilaya 
d’Annaba relevant de 
l’unité de Berrahal a 
organisé des sorties sur 
terrain effectué par les 
brigades des enquêtes 
économiques et de la 
répression des fraudes 
pour sensibiliser les 
commerçants qui exercent 
dans la wilaya à se doter 

d’un registre électronique 
avant le 30 juin 2022 
prochain inscrit dans le 
cadre de la modernisation 
du secteur du commerce, 
notamment le registre du 
commerce. La direction 
de commerce de la wilaya 
invite les opérateurs 
économiques personnes 
physiques ou morales qui 
n’ont pas procédé à cette 
opération "à se rapprocher 
des antennes locales pour 
mettre en conformité leurs 
extraits du registre du 
commerce dans les plus 
brefs délais, et ce, pour 

éviter le flux des derniers 
jours de cette opérations. 
A noter que le registre de 
commerce électronique est 
destiné à faciliter la lecture 
des informations pour tous 
ceux qui disposent d'un 
Smartphone avec appareil 
photo et de l'application 
du CNRC, téléchargeable 
gratuitement». En plus 
de l'assainissement de la 
liste des commerçants, cet 
instrument a pour objectif, 
de lutter contre la fraude et 
différentes autres pratiques 
ne respectant pas la 
réglementation en vigueur.

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Imen.B



annaBa / accidents de la circulation
Un télescopage entre un véhicule 

et deux  motos fait 4 blessés 
à ‘’Bargouga’’

Quatre  personnes ont été grièvement 
blessées, vendredi soir passé,  
dans un accident de la circulation, 

survenu au niveau de la localité Bergouga 
de Sidi Amar , a-t-on appris du chargé de 
la communication de la Protection civile.
Cet accident, qui s’est produit suite à 
un télscopage violent entre un  véhicule 

touristique de type « Alto » et deux 
motocycles, a causé des blessures à quatre  
personnes, dont l’âge varie entre 26 et 37 
ans, a indiqué le même responsable. Les 
blessés ont été transférés directement à 
l’hôpital d’El Hadjar  pour recevoir les 
soins nécessaires tandis qu’une enquête 
a été diligentée afin de déterminer les 
circonstances exactes de cet accident.

Sara.Y
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annaBa / Spéculation 
Le poulet et les œufs  risquent 

de connaitre de nouvelles 
hausses de prix

annaBa / cité Errym 
Les bennes des ordures 

ménagères ne suffisent plus 

Lors de la dernière opération ‘’Coup 
de poing’’, les gendarmes de la 
section de sécurité et d’intervention 

du groupement de la gendarmerie nationale 
de chetaibi, ont procédé à l’arrestation 
d’un  individu, âgé de 60 ans, accusé de 
faux et usage de faux et  impliqué dans 
plusieurs affaires de falsification, natif 
de la wilaya de Guelma et possédant des 

antécédents judiciaires, le mis en cause, 
recherché depuis plusieurs années, faisait 
également l’objet d’un mandat d’arrêt, 
a-t-on appris d’une  source d’information 
fiable. Les mêmes éléments ont arrêté le 
falsificateur qui devrait être déféré par 
devant le procureur de la République qui 
décidera de son placement sous contrôle 
judiciaire.

Après une courte accalmie, les 
prix de la volaille et des œufs 
ont tendance à suivre une courbe 

ascendante pouvant atteindre les 370 
DA pour le poulet et 17 DA l’unité des 
œufs. Après quelques semaines de prix 
relativement bas, la viande blanche qui 
était cédée à raison de 260 DA/kg est 
entrain de subir une fois de plus une 
augmentation. Une perturbation dans le 
niveau de la production en serait la cause, 
ce qui a suscité la colère et a provoqué 
le mécontentement de bon nombre de 
consommateurs de la viande blanche. 
Selon les dires des citoyens, lors d’une 
tournée dans divers marchés d’Annaba : 
« Nous nous attendions à cette surenchère 
tellement cela est devenue chose courante. 
» Certains n’ont pas mâché leurs mots. 
Une hausse qui met à mal le pouvoir 
d’achat des citoyens aux bas revenus. 

«Il faut savoir que les prix entre 280 et 
300 DA sont des seuils normatifs. Selon 
des commerçants, les prix pratiqués 
antérieurement étaient en dessous du coût 
réel de l’élevage avicole. Idem pour les 
prix des œufs de consommation dont les 
prix enregistrent des hausses importantes 
et se maintiennent toujours à des niveaux 
élevés, ou le plateau a atteint  les 380 DA 
au niveau du gros et 400 DA au niveau du 
détail. Le pouvoir d’achat de la plupart des 
citoyens a tendance à se fragiliser à cause 
de l’augmentation des prix des denrées 
alimentaires, le consommateur algérien 
rencontre de plus en plus de difficultés à 
joindre les deux bouts. Un problème qui 
ne fait que s’aggraver avec une flambée les 
prix effrayante. Entre hausses des prix des 
aliments, les médicaments, de transport et 
les équipements, en plus de la canicule de 
ces derniers jours, les aviculteurs ne son 
pas sortis de l’auberge.

Malgré les efforts des associations 
de bénévolat, et les nombreuses 
campagnes de sensibilisation, 

en vue d’améliorer le cadre de vie des 
citoyens, certains quartiers, eu égard à leur 
état de dégradation se trouvent au centre 
des discussions des citoyens annabis, 
qui s’interrogent sur la passivité de 
certains résidents qui ne font aucun effort 
pour préserver leur environnement pis, 
encore ferment les yeux devant des actes 
irresponsable qui enlaidissent les sites 
urbains. 
Les habitants de la cité Errym se plaignent,  
de cette accumulation de déchets solide 
et même des sacs de débris de matériaux 
jetés un peu partout. Des monts  d’ordures 
qui constituent le triste décor de cette 
cité complètement délaissées. Une image  
désolante  des quartiers qu’elle renvoie 
mais également de la dégradation de 

l’environnement immédiat, sans parler 
des odeurs nauséabondes émanant de ces 
déchets.  En matière de programme de  
ramassage des ordures, c’est l’anarchie 
totale, un état des lieux qui ne semble pas 
trop déranger les services concernés  et 
que les citoyens ne cessent de pointer du 
doigt. En effet, cette situation représente 
également un vrai danger pour la santé 
publique, pouvant engendrer des infections  
contagieuses. A ce titre, les habitants de la 
cité interpellent les autorités compétentes 
afin de mettre fin à cette problématique 
et de prendre les mesures appropriées. 
Selon des déclarations recueillies auprès 
de certains habitants, qui ont eu recours 
à nos colonnes pour attirer l’attention des 
responsables concernés, disent-ils, sur 
leurs conditions de vie. Une  cité qui n’est 
plus qu’un amas de misère, de mal-être et 
d’insalubrité. Cette situation  est devenue 
plus qu’inquiétante.

Sara.Y

Sara.Y

Imen.B

annaBa / Chetaibi
Un recherché pour faux et usage 

de faux  arrêté  par les gendarmes
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DJanET / TOUrISME
Plus de 1.200 touristes étrangers et 13.000 nationaux 

accueillis cette saison

Près de 1.222 touristes 
étrangers et 13.735 
nationaux ont séjourné 

à Djanet durant la saison 
touristique 2021-2022, a-t-on 
appris samedi passé, auprès de 
la Direction locale du tourisme 
et de l’artisanat (DTA).
Les circuits touristiques de 
Tadrart, Essendilène et Ihrir, 
figurent parmi les sites les 
plus visités par les touristes 
étrangers issus de 26 pays, dont 
la plupart venus de France, 
des Etats-Unis d’Amérique, 
de Libye et de Tunisie, ainsi 
que des touristes nationaux, a 
affirmé le directeur du secteur, 
Lamine Hammadi, à l’occasion 
de la Journée nationale du 
tourisme (25 juin).
Les visiteurs de Djanet ont 
bénéficié de toutes les facilités 
nécessaires, afin de leur 
permettre de passer un séjour 
dans de bonnes conditions, a-t-
il souligné.
Pour renforcer les capacités 
d’accueil de la wilaya, 
deux projets portant sur la 

réalisation de bungalows sont 
en cours de concrétisation 
dans la commune de Bordj El-
Haouès (160 km de Djanet). 
Cette collectivité qui dispose 
d’une zone d’expansion 
touristique (ZET) de 8.600 
hectares, dont une surface 
de 100 hectares, a fait l’objet 
d’une étude d’aménagement, 
conformément à la 
réglementation en vigueur, a 
ajouté M. Hammadi.
La célébration de la Journée 
nationale du tourisme à Djanet a 
été marquée par l’organisation 
d’une exposition au niveau 
du centre de l’artisanat 
traditionnel, situé dans le 
quartier de Zoulouaz (chef-
lieu de wilaya), en présence 
des représentants d’agences 
de voyages et membres 
d’associations touristiques 
locales.
Le centre précité, s’implique 
dans la formation dans 
différentes spécialités 
relatives aux métiers de 
l’artisanat traditionnel, telles 

que la couture, la broderie 
et la préparation de gâteux 
traditionnels au profit de 
1.222 apprentis, a indiqué la 
directrice de cet établissement, 
Aziza Abdeddayem.
Le nombre d’artisans de la 
wilaya, inscrits au fichier 
national, a atteint jusqu’en 

mars dernier 1.222 artisans 
activant dans divers créneaux, 
a-t-elle ajouté.
Des intervenants ont saisi 
l’occasion pour mettre en 
exergue les potentialités 
touristiques de la wilaya de 
Djanet, notamment celles liées 
aux activités de l’artisanat 

traditionnel appelées à jouer un 
rôle important de l’économie 
nationale.
La wilaya de Djanet compte 
actuellement 47 agences de 
voyages et quatre (4) hôtels 
totalisant une capacité estimée 
à 207 lits, selon les données de 
la DTA.

POrT D’aLGEr
Hausse de 18% des conteneurs à l’export durant 

le 1er trimestre 2022

Le nombre de conteneurs 
pleins à l’export au Port 
d’Alger a enregistré 

une hausse “remarquable” 
de 18% lors du premier 
trimestre de l’année en cours 
comparativement à la même 
période de l’exercice précédent, 
selon les données publiées dans 
le dernier numéro de la revue 
de l’Entreprise du Port d’Alger 
(Epal).
Cette augmentation dénote, 
selon la même source, la 
“rigueur dans l’application 
des mesures de facilitation 
mises en place en faveur des 
exportateurs”.
Une hausse du taux de 
conteneurisation a été, 
également, relevée au cours des 
trois premiers mois de 2022, 
passant à 90%, contre 87% 
durant le 1er trimestre de 2021.
Autre indicateur positif, les 
rendements portuaires de 
l’Epal, de janvier à mars 2022, 
avec une “baisse” de la durée 
d’attente moyenne des navires 
en rade, par rapport à la même 
période de l’année précédente, 
passant de 1,28 jour en 2021 à 
0,87 jour en 2022.
Idem pour le séjour moyen 
à quai des navires traités par 

l’Epal qui a reculé de 3,91 jours 
au 1er trimestre 2021 à 3,71 
jours à la même période de 
l’année en cours.
Pour sa part, le tonnage de la 
jauge brute des navires opérant 
en entrée a gagné 2,1%, passant 
de 4,1 millions de tonneaux 
au 1er trimestre 2021 à 4,2 
millions de tonneaux au 1er 
trimestre 2022, soit un objectif 
réalisé à 98% sachant, que 
l’Epal prévoyait 4,3 millions de 
tonneaux durant cette période 
de l’année en cours.

Quant au trafic passagers 
“prévu pour cette même période 
de 2022 à 70.000 passagers 
et 31.000 auto passager, il a 
été réalisé respectivement à 
89,91% pour une réalisation 
de 62.939 passagers et 90,36% 
pour 28.011 auto-passagers, 
précise la revue de l’Epal.
Toutefois, la publication de 
l’Epal a souligné que la crise 
sanitaire mondiale marquée 
par la pandémie du Covid-19 
continue d’impacter le 
contexte économique actuel, 

engendrant une baisse de -15% 
du mouvement de la navigation 
et du trafic marchandises 
durant le 1er trimestre 2022, 
comparativement avec la même 
période de l’année écoulée.
En effet, 329 navires, dont 
293 opérants ont accosté au 
port d’Alger entre janvier et 
fin mars 2022, soit 86% de 
l’objectif fixé.
Aussi, l’objectif fixé pour le 
trafic global marchandises à 
2,3 millions de tonnes pour 
le 1er trimestre 2022, a été 

réalisé à hauteur de 84%, pour 
atteindre 19 millions de tonnes, 
marquant un recul de -17,92% 
en comparaison avec la 
réalisation de la même période 
de l’année 2021.
Cette baisse est induite 
essentiellement par “le 
décroissement du trafic des 
produits agricoles, conteneurs 
et des hydrocarbures”, explique 
l’Epal.
S’agissant du trafic conteneurs 
traités par l’Epal, un nombre de 
61.220 équivalent vingt pieds 
(EVP) a été réceptionné durant 
le 1er trimestre 2022 pour une 
prévision de 76.500 EVP, avec 
un objectif atteint à 80%.
Ce type de trafic a accusé une 
diminution de -24% comparé 
à la même période de l’année 
2021, “à cause de la crise 
sanitaire et la restriction 
des importations au niveau 
national”, justifie l’entreprise 
portuaire.
A ce titre, le nombre de 
conteneurs pleins (débarqués 
et embarqués) a atteint pour sa 
part 34.131 EVP donnant lieu 
à une diminution de -18,47% 
comparée au même trimestre 
2021.



Emmanuel Macron confirme Elisabeth Borne à Matignon et la charge 
de former un « nouveau gouvernement d’action » pour début juillet

Guerre en Ukraine
Le G7 en quête de cohésion et d’alliés face à la Russie

Le chef de l’Etat n’exclut 
pas d’ouvrir les rangs 
gouvernementaux à 

d’autres forces politiques mais 
écarte explicitement La France 
insoumise et le Rassemblement 
national, selon le monde fr.
Alors que certains pariaient 
sur un départ de la première 
ministre après la majorité 
relative acquise par le camp 
présidentiel au second tour des 
élections législatives, le chef de 
l’Etat a décidé de lui renouveler 
sa confiance.
Dans un entretien à l’Agence 
France-Presse (AFP) rendu 
public dans la soirée de samedi 
25 juin, Emmanuel Macron 
annonce avoir demandé à 
Elisabeth Borne de lui présenter 
en fin de semaine prochaine 
des « propositions » pour « 
un nouveau gouvernement 
d’action », qui sera nommé « 
dans les premiers jours du mois 
de juillet ».
« A mon retour des sommets du 
G7 et de l’OTAN, la première 
ministre me soumettra des 
propositions pour une feuille de 
route pour le gouvernement de 
la France sur les prochains mois 
et les prochaines années, et 
également pour la composition 
d’un nouveau gouvernement 
d’action au service de la France, 
que nous mettrons en place dans 
les premiers jours du mois de 
juillet », déclare-t-il.
L’annonce de ce nouveau 

casting gouvernemental acte de 
fait le maintien à Matignon de 
l’ancienne ministre du travail, 
dont une partie de l’opposition 
réclamait le départ pour tenir 
compte du nouvel équilibre 
politique qui s’est imposé à 
l’Assemblée nationale.
« La première ministre a ma 
confiance pour mener l’action 
du gouvernement dans la 
durée pour notre pays », 
insiste Emmanuel Macron. 
Mais ce choix pourrait aussi 
préfigurer la nomination, au 
sein de l’équipe exécutive, 
de nouveaux représentants 
de forces politiques prêtes à 
coopérer avec la majorité.
Sonder l’opposition, « des 
communistes aux LR »

Pour ce faire, Emmanuel 
Macron a chargé la cheffe 
du gouvernement de sonder 
les différents groupes 
parlementaires, dont il a déjà 
rencontré les dirigeants en début 
de semaine avant d’enchaîner 
les rendez-vous diplomatiques, 
du sommet européen jusqu’à 
ceux du G7 et de l’OTAN, qui 
le tiendront éloigné de la scène 
politique nationale jusqu’à 
jeudi.
A elle de déterminer qui serait 
prêt à rejoindre un gouvernement 
de coalition, à voter la confiance 
au gouvernement le 5 juillet, 
et à voter le budget de l’Etat 
à l’automne. « J’ai confiance 
dans notre capacité collective 
à y arriver. J’ai confiance dans 

la capacité de la première 
ministre à les faire émerger. 
J’ai confiance dans l’esprit de 
responsabilité des forces de 
gouvernement », assure le chef 
de l’Etat dans cet entretien.
Pour autant, cette main tendue 
aux différents groupes de 
l’opposition ne s’adresse 
pas à tout le monde et 
exclut, explicitement, La 
France insoumise (LFI) et le 
Rassemblement national (RN). 
Les alliés possibles, « ce sera 
des communistes aux LR[Les 
Républicains]. Les Français 
ont accordé une légitimité aux 
députés RN et LFI et ces partis 
ont une formation politique. Je 
ne confonds pas les extrêmes 
mais par leur expression, leur 

positionnement – j’ai toujours 
été clair sur ce sujet –, ces 
formations ne s’inscrivent 
pas comme des partis de 
gouvernement », justifie le 
président de la République.
N’augmenter « ni les impôts ni 
la dette »
Emmanuel Macron précise par 
ailleurs que « la base de ces 
discussions » entre Elisabeth 
Borne et les représentants de la 
classe politique sera le « cadre 
du projet présidentiel et de celui 
de la majorité présidentielle, qui 
pourra être amendé ou enrichi ».
Dans le même temps, le chef 
de l’Etat trace plusieurs lignes 
rouges programmatiques sur 
lesquelles il ne transigera pas. 
Malgré son revers aux élections 
législatives, Emmanuel Macron 
n’a pas renoncé à sa réforme 
des retraites visant à « travailler 
plus longtemps, comme le font 
tous nos voisins, en tenant 
compte des conditions de travail 
et donc des règles de pénibilité, 
en prenant en compte les 
carrières longues ». Par ailleurs, 
son « gouvernement d’action » 
n’augmentera « ni les impôts ni 
la dette ».
Ce faisant, Emmanuel Macron 
revendique sa fidélité « aux 
engagements (…) pris devant 
les Françaises et les Français au 
mois d’avril », tout en restant « 
à l’écoute du message qui a été 
envoyé et traduit dans les urnes 
aux élections législatives ».

Le conflit déclenché par 
Vladimir Poutine met à 
l’épreuve la solidarité 

des sept pays occidentaux les 
plus industrialisés, et confirme 
la limite de leur influence dans 
le monde, selon le monde fr.
C’est une autre leçon de la 
guerre en Ukraine, qui devrait 
dominer les débats du sommet 
du G7, du dimanche 26 à mardi 
28 juin, à Elmau, dans les 
Alpes bavaroises. Le conflit 
déclenché par la Russie de 
Vladimir Poutine teste, au 
fil des jours, la cohésion des 
sept pays occidentaux les plus 
industrialisés, et confirme la 
limite de leur influence dans le 
monde.
Si le G7 joue un rôle central 
dans la coordination des 
sanctions engagées contre la 
Russie et dans l’aide apportée à 
Kiev, parfois au prix de débats 
feutrés, il est tenu de composer 
avec les nombreux pays 
asiatiques, africains et latino-

américains qui refusent de 
choisir leur camp et s’inquiètent 
des conséquences du retour 
de la guerre sur le continent 
européen. Un conflit souvent 
considéré par ces Etats comme 
« régional », au risque de 
creuser le fossé entre « l’Ouest 
et le reste » de la planète.
Nouvel entretien à distance 
avec Volodymyr Zelensky
La chorégraphie du sommet, 
organisé sous l’égide du 
chancelier allemand Olaf Scholz 
– à la tête du G7 cette année – 
dans le décor montagneux du 
château d’Elmau, non loin de 
Garmisch-Partenkirchen, donne 
une idée des efforts faits en ce 
sens par les Occidentaux. Joe 
Biden, Emmanuel Macron, 
Mario Draghi, Boris Johnson, 
le Japonais Fumio Kishida et 
le Canadien Justin Trudeau – 
sans oublier les dirigeants de 
la Commission et du Conseil 
européens, Ursula von der 
Leyen et Charles Michel 

– devaient d’abord avoir 
l’occasion, dès dimanche à la 
mi-journée, de faire le point sur 
la situation en Ukraine, où les 
combats durent depuis plus de 
quatre mois. En prélude, le chef 
de l’Etat français s’est entretenu 
en bilatéral avec le premier 
ministre britannique, qui se veut 
le « meilleur allié » de Kiev sur 
le continent, et n’en finit pas 
de croiser le fer avec les Vingt-
Sept sur le Brexit.
Les membres du G7 se sont déjà 
parlé à quatre reprises au sommet 
depuis le début des hostilités, 
et ce dès le 24 février, le jour 
où les forces russes ont fondu 
sur l’Ukraine. Ils devraient de 
nouveau s’entretenir à distance, 
lundi matin, avec Volodymyr 
Zelensky, leur homologue 
ukrainien. L’objectif est de 
resserrer les rangs au sein du 
camp occidental, alors que des 
divergences peuvent apparaître, 
plus le conflit se prolonge, sur 
les objectifs du soutien apporté 

à Kiev contre l’agression 
russe. Et sur les modalités 
d’un éventuel cessez-le-feu, 
inaccessible à ce jour en raison 
de l’intensité des combats dans 
le Donbass, où Moscou vient de 
prendre le contrôle de la ville de 
Sievierodonetsk.
Les leaders du G7 devront aussi 
partager la vedette avec une 
brochette de dirigeants de pays 

« non alignés » invités pour 
l’occasion. Le premier ministre 
indien, Narendra Modi, ainsi 
que les présidents du Sénégal, 
Macky Sall, d’Afrique du Sud, 
Cyril Ramaphosa, d’Argentine, 
Alberto Angel Fernandez, et 
d’Indonésie, Joko Widodo 
(par ailleurs à la tête du G20), 
participeront lundi à différentes 
sessions de travail.
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La trêve au Yémen subit un coup dur:

 les Houthis rejettent la proposition de l’ONU 

aTTEnT aT ra TÉ À ParIS: 

Deux cousins condamnés à 25 et 30 ans de réclusion

le terrorisme, «l’un des plus grands défis auxquels
 l’humanité fait face», selon le président égyptien Al-Sissi

AL-MUKALLA, 
Yémen : La 
délégation du 

gouvernement yéménite aux 
pourparlers de paix axés 
sur la ville de Taïz, dans le 
sud-ouest, a exigé samedi 
que l’envoyé spécial des 
Nations Unies au Yémen, 
Hans Grundberg, dénonce 
les Houthis soutenus par 
l’Iran pour avoir rejeté les 
propositions visant à mettre 
fin au siège de Taïz et menacé 
de saper la trêve négociée par 
l’ONU. Selon Arabenews.
Ali Al-Ajar, membre de la 
délégation gouvernementale, 
a déclaré que la position 
indulgente de la communauté 
internationale ne ferait 

qu’encourager les Houthis à 
refuser de lever leur siège de 
la ville, qui a commencé en 
2015.
“Il devrait faire pression 

pour la mise en œuvre de sa 
proposition et nommer et 
faire honte au parti qui l’a 
rejeté”, a déclaré Al-Ajar à 
Arab News. “Sa politique de 

tenir le bâton par le milieu ne 
mènera à aucune solution.”
Grundberg propose 
initialement l’ouverture 
d’une route principale et de 
quatre routes secondaires 
autour de la ville d’Amman, 
lors du dernier cycle de 
pourparlers sur Taiz entre le 
gouvernement et les Houthis.
La délégation 
gouvernementale, qui avait 
précédemment insisté pour 
que les Houthis lèvent 
immédiatement leur siège de 
Taiz, a accepté la proposition, 
tandis que la délégation 
Houthi a demandé du temps 
pour en discuter avec leurs 
dirigeants à Sanaa.
Grundberg s’était rendu à 

Sanaa et à Mascate dans le 
but de convaincre les Houthis 
d’accepter sa proposition 
et de commencer à mettre 
en œuvre la trêve négociée 
par l’ONU qui est entrée en 
vigueur le 2 avril.
Les Houthis ont officiellement 
rejeté jeudi la proposition 
de Grundberg sur Taiz, 
proposant comme alternative 
« l’ouverture immédiate » 
de deux des voies d’accès de 
la ville, l’une reliant Taiz à 
Sanaa via Aber, Al-Saremen, 
Al-Demenah et Al-Houban, 
et la deuxième reliant Taiz à 
Aden via Al-Sharejah (Lahj), 
Karesh et Al-Rahedah.

PARIS: Deux cousins, 
Sami et Aymen Balbali ont 
été condamnés vendredi 

soir respectivement à 25 et 30 
ans de réclusion criminelle 
pour avoir organisé et perpétré 
un attentat manqué contre 
un immeuble d’habitations 
du XVIe arrondissement de 
Paris à l’automne 2017. Selon 
Arabenews.
La cour d’assises de Paris 
spécialement composée a assorti 
cette peine d’une période de 
sûreté des deux tiers pour les 
deux hommes: Aymen, 34 
ans, originaire d’un quartier 
pavillonnaire de Brétigny-
sur-Orge et fiché S pour sa 
radicalisation, et Sami, 37 ans, 
gérant d’une société de livraison. 
Pour ce dernier, de nationalité 

tunisienne, la cour a prononcé 
une interdiction définitive de 
séjour sur le territoire français.
Le parquet national terroriste avait 
requis la réclusion criminelle à 
perpétuité pour ces deux accusés 
qui comparaissaient notamment 
pour tentative d’assassinat.
En pleine nuit le 30 septembre, 
alors que plusieurs attaques 
avaient ciblé dans les mois 
précédents des lieux symboliques 
de la capitale, un engin 
incendiaire artisanal était déposé 
dans l’un des halls du 31 de la rue 
Chanez, dans l’ouest de Paris.
Les quatre bonbonnes de gaz et 
les litres d’essence auraient pu 
souffler la vingtaine de logements 
et leurs occupants. Le plan 
échouera malgré neuf tentatives 
de mises à feu.

La cour a jugé que ce projet 
d’attentat avait été organisé par 
les deux cousins.
Durant le procès débuté le 7 avril, 
Aymen Balbali, ancien chauffeur 
de taxi corpulent et visé par des 
écoutes de la DGSI, a fait valoir 
un droit au silence à géométrie 
variable. Esquivant nombre de 
questions, dont celles sur le 
choix de la cible, il a toutefois 
assuré ne pas avoir adhéré à 
l’islam radical terroriste, en dépit 
des nombreux documents relatifs 
à l’organisation État islamique 
retrouvés dans ses affaires.
Au sujet de Sami Balbali, contre 
lequel pesaient beaucoup moins 
de documents à charge, la cour 
a estimé qu’il avait joué un “rôle 
secondaire”.
Un troisième homme a été 

reconnu coupable comme eux 
d’association de malfaiteurs 
terroriste criminelle: Amine 
Abbari, 35 ans, originaire des 
Ullis (Essonne) et approché 
fin 2016 par les services de 
renseignement pour infiltrer des 

réseaux islamistes.
Il réalisait des vidéos sur l’islam 
avec Aymen Balbali. “J’ai vu la 
radicalité d’Aymen Balbali, mais 
j’ai pas vu qu’il pouvait être 
violent. La DGSI n’ont plus ne 
l’a pas vu”, a-t-il plaidé.

LE CAIRE: «Le terrorisme 
demeure l’un des plus 
grands défis auxquels 

l’humanité fait face», déclare 
le président égyptien lors d’un 
discours prononcé pendant un 
sommet qui a réuni le Brésil, 
la Russie, l’Inde, la Chine et 
l’Afrique du Sud (BRICS) à 
Pékin. Selon Arabenews.
Abdel Fattah al-Sissi a salué 
«la volonté du groupe Brics 
d’adopter une vision commune 
des questions politiques et 
économiques intéressant 
les pays en développement, 
notamment en ce qui 
concerne l’exploitation des 
perspectives de coopération au 
développement et le soutien à 

son financement ».
Il ajoute: «Les efforts visant à 
faire face aux répercussions de 
la crise économique actuelle ne 
doivent pas se faire au détriment 
du soutien au développement 
durable dans les pays les moins 
avancés et en développement 
– pays qui souffrent toujours 
d’un manque de financement 
du développement.»
«La réalisation des objectifs 
de développement doit aller 
de pair avec tous les efforts 
internationaux pour relever 
les défis traditionnels et non 
traditionnels, au premier rang 
desquels figurent les problèmes 
du terrorisme et du changement 
climatique», renchérit-il.

«Le phénomène du terrorisme 
viole les droits fondamentaux 
des citoyens, notamment le 
droit à la vie, et entrave les 
efforts des gouvernements dans 
la mise en place des objectifs 
économiques et sociaux de 
leurs peuples», poursuit-il.
«L’Égypte insiste sur la 
nécessité d’adopter une 
approche globale qui comprend 
diverses dimensions pour 
mettre un terme aux sources 
du terrorisme et empêcher de 
lever des fonds ou de mettre à 
la disposition des organisations 
terroristes des refuges et des 
plates-formes médiatiques. Il 
faudrait également s’attaquer 
aux conditions socio-

économiques et aux facteurs 
qui poussent certains à sombrer 
dans l’extrémisme et à rejoindre 
des groupes terroristes », 
soutient-il.

L’Égypte a déjà participé en 

tant qu’invitée au sommet du 

groupe Brics, organisé par la 

Chine en septembre 2017.
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Soixante-neuf (69) joueurs 
dont trente (30 dames) 
issus de dix-huit (18) 

pays prendront part à partir 
de lundi au tournoi de tennis 
de la 19e édition des Jeux 
méditerranéens-2022 d’Oran, 
prévu du 27 juin au 1er juillet 
au tennis club Habib-Khelil de 
Hai Salem.
Outre l’Algérie avec ses 8 
athlètes (4 messieurs et 4 
dames) engagés, dix-sept (17) 
autres nations seront présentes 
sur les courts du Tennis club 
Habib-Khelil, à savoir : Albanie 
(4), Chypre (3), Egypte (4), 
Grèce (3), Italie (4), Kosovo (2), 
Libye (4), Malte (6), Monaco 
(1), Monténégro (1), Maroc 
(4), Portugal (4), Saint Marin 
(1), Slovénie (4), Espagne (4), 
Tunisie (4) et Turquie (8).

‘’Franchement, je suis très 
heureux de la forte participation 
qui verra la présence de 18 
pays. Sur le volet organisation, 
pratiquement nous sommes 
sur la dernière ligne droite. 
Nous sommes mobilisés pour 
être à jour dès l’entame de la 
compétition. Aussi, on travaille 
avec les espagnols pour la 
transmission en direct et avec 
les Italiens pour le live scoring 
(scores en direct, NDLR)’’, a 
indiqué à l’APS, le directeur du 
tournoi, Hamza Khelassi.
Interrogé sur le niveau 
technique, Hamza Khelassi, 
secrétaire général (SG) de la 
Fédération algérienne de tennis 
(FAT), s’attend à un niveau 
technique ‘’très élevé’’.
‘’J’avoue que le niveau 
technique de ce rendez-vous, 

sera très élevé surtout que des 
athlètes du Top 200 seront parmi 
nous. J’espère que les algériens 
feront un bon parcours pour 
honorer l’emblème national’’, 
a-t-il précisé.
Selon la liste des participants, 
les deux Italiens Matteo Arnaldi 
(226e ATP) et Francesco 
Passaro (254e ATP) seront en 
pôle position pour dominer le 
tableau des messieurs, aux côtés 
du Monégasque Lucas Catarina, 
médaillé d’argent aux JM de 
Tarragone (Espagne) en 2018.

Chez la gent féminine, la Turque 
Zaynep Sonmez (508e WTA) et 
les Slovènes Ziva Falkner (544e 
WTA) et Pia Lovric (565e WTA) 
partent favorites, sauf surprise.
En prévision de ces JM, l’instance 
fédérale a retenu huit (8) noms 
(4 messieurs et 4 dames) pour 
défendre l’emblème national 
en terre oranaise. Il s’agit de 
Youcef Rihane, Rayan Dylan 
Ghedjemis, Toufik Sahtali et 
Samir Hamza-Reguig chez les 
messieurs, et Ines Feriel Ibbou, 
Amira Benaissa, Ines Bekrar et 

Lynda Benkaddour en dames.
Les participants seront fixés 
sur leurs adversaires dès 
aujourd’hui (17h00 heure 
algérienne), à l’occasion de la 
réunion technique qui se tiendra 
au Tennis club Habib-Khelil de 
Hai Salem, en présence du juge 
arbitre, le Français Benjamin 
Pomportes, désigné par la 
Fédération internationale de 
tennis (ITF).

Programme de la première 
journée / lunid 27 juin:

10h00: 1/16e de finale (simple 
messieurs et dames)
Pas avant 11h30: 1/16e de finale 
(simple messieurs et dames)
15h00: 1/16e de finale (simple 
messieurs et dames)
Pas avant 18h00: 1/8e de finale 
(double messieurs et dames).

S’il était un évènement encore 
méconnu il y a peu, mais 
sublimé par l’enthousiasme 

et la bonne volonté de tout un 
peuple, c’est bien cette 19ème 
session des Jeux Méditerranéens. 
Hier soir, Oran et l’Algérie toute 
entière ont fait verser bien des 
larmes, mais de joie, enfin.
Supposé visiter la terre 
nouvellement libérée pour 
trois jours tout au plus, un 
certain Ernesto Guevara s’était 
finalement convaincu d’y 
demeurer plus d’un mois, et par 
trois fois, tant l’Algérie sait se 
montrer terriblement attachante à 
qui sait lui rendre son amour.
Sa terre, rouge du sang versé par 
ceux qui, hier encore, crurent 
en un avenir si grand qu’en 
émergerait un homme nouveau, 
n’a depuis connu que les larmes 
pour seul engrais. Ce constat, 
nous sommes unanimes à le faire 
: depuis notre indépendance, 
nous alternons entre le spleen... 
et l’oubli. Le spleen, d’un 
paradis gâché par tant d’erreurs 
et d’égoïsme. L’oubli, le temps 
d’une joie éphémère dont nous 
sommes parmi les plus beaux 
emblèmes.
Étrangement, diront certains, 
l’Algérien est fondamentalement 
joyeux. Tout est occasion, 
pour lui, de se vêtir de ses plus 
belles parures au coeur, de faire 
claironner son bonheur, humer 
son amour et songer sa grandeur. 
Sa vie n’est pas des plus gaies, 
pourtant, mais il croit, encore et 
toujours, qu’il peut exorciser la 
douleur par l’autarcie, parfois, ou 
par le départ, souvent. Ce même 
Ernesto le rappelait d’ailleurs 
publiquement : en Algérie, tout 
est joyeux, même la peine.

Cette fois, enfin, Dieu que 
l’amour n’est pas triste

Mais s’il est des plaies qui ne 

sauraient être pansées le temps 
d’un soir, de jolis jeux de lumière 
et de quelques outils modernes 
bien utilisés, il en est d’autres qui 
ont ravi le souvenir d’une nation 
ouverte sur le monde. Oui, cette 
cérémonie d’ouverture des Jeux 
Méditerranéens fut un succès 
absolu, et oui, évidemment, il faut 
s’en réjouir, encore et encore, et 
ne pas manquer de le faire savoir.
Car cette fête était avant tout la 
nôtre. À nous, peuple méconnu, 
ici, et méprisé, là. À nous, qui 
souffrons sur notre terre, et à 
nous, qui souffrons de ne pas 
y être. Elle était si nôtre qu’elle 
a rappelé à notre pays qu’il 
était absolument immense, de 
sa diversité, immense, de sa 
richesse, et immense, de son 
potentiel qui n’a rien à envier aux 
plus grandes nations.
L’espace d’un soir, l’Algérie 
a regardé le monde droit dans 
les yeux, et elle n’a pas eu à 
sourciller. Ses danses et ses 

chants, ses parures et ses sourires, 
tous furent un formidable 
festival où se pressaient rires 
et applaudissements par monts 
et par vaux. J’ai moi même été 
victime, à plus d’une reprise, 
de ces satanés vents de sable 
et de leur poussière qui venait 
malencontreusement se loger 
dans mes paupières. Agaçant!

Une larme, de joie
Car cette cérémonie n’était pas 
anodine. Il ne faut pas oublier 
que notre terre s’était refusée 
au monde. Emmitouflée dans 
son écrin de douleur interne, 
où le linge n’était lavé ni en 
blanchisserie, ni en famille, 
elle avait fini par se convaincre 
qu’elle n’avait absolument besoin 
de personne et que personne 
n’aurait à se mêler d’elle.
C’est ainsi qu’immense fut ma 
joie, ma fierté, mon bonheur 
de voir fouler notre terre des 
Albanais, Bosniaques, Slovaques, 
Libyens, Égyptiens, Français, 

Italiens, Portugais, Espagnols et 
tant d’autres co-méditerranéens 
pour lesquels j’avais fini par me 
convaincre que nous étions les 
seuls habilités à aller chez eux, et 
non l’inverse.
Immense, également, fut cette 
satanée boule qui gagna ma gorge 
le temps d’un hymne national 
brillant, élégant, sublimé par un 
orchestre réglé à la perfection 
et qui s’autorisa quelques notes 
supplémentaires destinées à 
renforcer, encore, la grandeur et 
la clameur d’un Qassaman gagné 
au prix du sang, encore.
Parce que nous sommes prompts 
à soulever nos errances, nous 
devons être à la hauteur de 
nos succès. De bout en bout, 
la cérémonie a tenu en haleine 
ses suiveurs. Valorisation du 
patrimoine culturel (littéraire, 
musical, paysager notamment), 
sublimation de l’incroyable 
spectre de ce pays-continent 
qu’est le nôtre, tout y était, enfin, 

et tout y était beau, surtout.
Le temps d’une nuit

Voir brandir, flotter et s’agiter 
le drapeau national, en tribunes, 
sur scène et dans un spectacle de 
drones absolument remarquable, 
m’a laissé à penser, l’espace d’un 
instant, que l’Algérie avait enfin 
intégré le concert des plus grands. 
Qu’enfin, elle ne saurait jamais 
plus baisser les yeux. Qu’enfin, 
elle se libérerait de ses chaînes 
et jaillirait, resplendissante, aux 
yeux du monde.
Le discours de Mohamed Aziz 
Derouaz, quant à lui, m’a rappelé 
que le chemin était encore long, 
mais qu’il était terriblement 
attachant. Cet immense entraîneur 
de handball n’était peut-être pas 
le plus à l’aise dans un arabe 
littéraire qu’il ne maîtrise pas 
parfaitement, et probablement 
aussi ému par la solennité 
de la cérémonie, mais il était 
évidemment pardonné. Le temps 
d’une soirée, étrangement, tous 
l’étaient, sans exception aucune.
Oui, l’Algérie ne se réveillera 
certainement pas superpuissance. 
Oui, les crises d’hier perdurent 
et perdureront sûrement encore 
demain. Pour autant, l’espace 
d’une nuit, d’une fête, d’un 
si beau moment, nous étions 
à nouveau extrêmement fiers 
d’aujourd’hui, non seulement 
d’hier. L’espace d’un soir, nous 
étions heureux, dignes, grands. 
L’espace d’une nuit, j’ai cessé 
de vivre ailleurs, de vivre loin. 
L’espace d’une nuit, mes songes 
prenaient forme et résistaient au 
réveil de mes yeux. Grande est 
ma gratitude pour cet instant qui 
ne doit, à présent, qu’attiser notre 
ambition extrême pour demain. 
Désormais, et pour longtemps, je 
ne saurais oublier qu’en Algérie, 
aussi, nous savons finalement rire 
après avoir su pleurer.

Merci Oran, merci l’Algérie, merci mon beau pays

JM-Oran-2022 :
69 joueurs attendus au Tennis club Habib-Khelil
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Mercato :
L’AC Milan nargue le PSG

Un nouveau club surprise entre dans la course 
pour Cristiano Ronaldo

Alors que le PSG souhaite 
enrôler Renato Sanches, 
l’AC Milan ne compte 

pas baisser les bras.
Luis Campos a déjà commencé 
à travailler sérieusement sur le 
mercato parisien. Pour l’instant, 
il n’y a eu aucune officialisation, 
mais on sait que le dirigeant 
portugais est proche de boucler 
plusieurs dossiers, comme 
Vitinha (Porto), Gianluca 
Scamacca (Sassuolo) et Milan 
Skriniar (Inter). Dans la plupart 
des cas, seuls quelques détails 
doivent être réglés.
Et Renato Sanches alors ? Plus 
tôt dans la semaine, la presse 
italienne évoquait un accord total 
entre le LOSC et le PSG pour 
le transfert de l’international 
portugais. Un dossier sur lequel 
nous vous avons également 
dévoilé des informations 
exclusives sur Foot Mercato, 
vous expliquant notamment 
qu’aux yeux des Lillois, les 
propositions parisiennes étaient 
bien plus intéressantes que les 
offres de l’AC Milan, l’autre 
gros candidat pour recruter le 

Portugais.
L’AC Milan y croit fort

Pourtant, du côté de Milan, on 
reste serein. Comme l’indique 
Sky Italia, les Milanais sont 
très optimistes dans ce dossier 
et estiment être en très bonne 
position pour accueillir 
l’international lusitanien. Le 
média transalpin indique même 
que pour les Milanais, l’arrivée 
du PSG dans ce dossier n’est 
qu’une manoeuvre anecdotique 
visant à destabiliser l’opération, 
mais il n’y aurait rien de 
vraiment sérieux derrière ! Pour 
eux, pas de doutes, le joueur a 
toutes ses chances de jouer à 
San Siro et pas à Paris.
Un drôle de raisonnement tout 
de même, puisque l’intérêt 
parisien pour le milieu de 
terrain de 24 ans est plus 
qu’avéré, comme indiqué dans 
nos colonnes et dans celles de 
nombreux confrères à travers 
l’Europe. Les Milanais ont-ils 
raison d’être aussi confiants ou 
risquent-ils d’être climatisés 
sérieusement ? On le saura très 
rapidement...

Jorge Mendes a proposé son 
joueur phare dans un nouveau 
club, en Italie...

Plus on avance dans ce mercato 
estival, et plus un départ de 
Cristiano Ronaldo semble 
inévitable. Arrivé il y a tout juste 
un an du côté de Manchester 
United, le Portugais n’a pourtant 
pas été mauvais, loin de là. 
On peut dire que lui a fait son 
boulot, avec 18 réalisations en 
30 rencontres de Premier League 
notamment. Mais sur le plan 

collectif, ce fut plus compliqué, 
avec une sixième place encore 
décevante en championnat pour 
les Red Devils...
Mais surtout, plusieurs médias 
anglais et espagnols dévoilaient 
plus tôt dans la semaine que 
Cristiano Ronaldo avait des 
doutes sur la capacité de ses 
dirigeants à construire une équipe 
compétitive pour retrouver les 
sommets de la Premier League. 
Alors que dans le même temps, il 
a vu des clubs comme Liverpool 

et Manchester City se renforcer 
considérablement. Pour le 
Portugais, il n’y a aucun signe 
qui laisse penser que la saison 
prochaine sera différente de celle 
qui vient de s’écouler, d’où ces 
rumeurs de départ incessantes.

Des retrouvailles 
avec le Special One en vue ?

Samedi, la presse anglaise 
annonçait un intérêt fort de 
Chelsea, pour en faire la vedette 
du projet de Todd Boehly, 
nouveau boss du club londonien. 

Une piste forcément intéressante 
pour le Lusitanien, avec la 
possibilité de jouer la Ligue 
des Champions et rester dans le 
championnat le plus médiatisé. 
Ce dimanche, la Gazzetta dello 
Sport dévoile un nouveau club 
qui pourrait accueillir la vedette 
lusitanienne : l’AS Roma.
Le média indique que le joueur 
a été proposé à la Louve par 
son agent Jorge Mendes. Et la 
possibilité d’enrôler le joueur 
sous contrat jusqu’en 2023 

a séduit les décisionnaires 
romains, forcément. Du côté de la 
capitale italienne, il retrouverait 
notamment José Mourinho, avec 
qui il a travaillé à Madrid, même 
si la relation entre les deux n’a 
pas toujours été idéale. Cristiano 
Ronaldo lui est ouvert à un retour 
en Italie. Désavantage pour la 
Roma : comme les Red Devils, 
les Italiens ne jouent que la 
Ligue Europa et pas la Ligue des 
Champions...
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En Bref...L’application Nintendo Switch Online ne 
prendra plus en charge les anciens iPhone 

et iPad

Quand Google fait la pluie et le beau temps
 sur le Web avec ses Core Updates

Des chercheurs en cybersécurité de 
Lookout et du Threat Analysis Group 
(TAG) de Google ont annoncé avoir 
formellement identifié un nouveau 
logiciel espion du nom d’Hermit.
Développé en Italie par RCS Lab, celui-
ci serait notamment employé par des 
hackers soutenus en sous-main par des 
gouvernements encore non identifiés.
Ce logiciel espion sévit aussi bien sous 
Android qu’iOS
Votre smartphone reste un appareil 
électronique à ne vraiment pas négliger 
dans la lutte contre les menaces en ligne, 
notamment contre des logiciels espions 
tels que Hermit. Tel est le nom du 
dernier spyware mis au jour par Lookout 
et le TAG. Il peut notamment collecter 
des données personnelles telles que les 
journaux d’appels, la géolocalisation, 
les e-mails, messages et photos, de 
même que rediriger certains messages 
et enregistrer du son en temps réel par 
le biais du micro du smartphone de la 
victime. Tout cela, bien évidemment, se 
fait à l’insu des infectés, dans la lignée 
de Pegasus.
Le mode de fonctionnement de Hermit 
repose sur le hameçonnage. En effet, 
tout part de la réception d’un SMS 
contenant un lien pour télécharger une 
application qui permet à la victime 
potentielle de réactiver ses données 
mobiles. En cela, Lookout et Google 
estiment que certains fournisseurs 
d’accès à Internet (FAI) ont travaillé 
main dans la main avec les créateurs de 
Hermit. Sinon, les hackers tentent de se 
faire passer pour l’opérateur mobile de 
la victime afin de l’inciter à cliquer sur 
le lien malicieux et, malgré elle, installer 
le logiciel espion sur son appareil.
Du côté de Google, tous les utilisateurs 
de smartphones infectés auraient été 
informés par la firme, sans qu’elle 
n’en dévoile le nombre, tandis que le 
Google Play Protect a été mis à jour 
pour empêcher Hermit de s’exécuter. 
Le compte Firebase du spyware a 
été désactivé pour l’empêcher de 
communiquer avec ses serveurs. Apple 
affirme avoir révoqué « tous les comptes 
et certificats connus associés à cette 
campagne de logiciels espions ». Pour 
l’heure, les seules victimes connues 
se trouvent en Italie et au Kazakhstan, 
tandis que le nord de la Syrie aurait été 
ciblé.
D’après des captures d’écran postées 
par le TAG sur son blog, avec des 
instructions en italien, Hermit se cache 
également dans des applications qui 
peuvent imiter un centre d’assistance 
de Meta ou l’application Samsung. 
Cependant, la nécessité d’autoriser 
l’installation de l’app à partir d’éditeurs 
inconnus a pu mettre la puce à l’oreille 
de certains.
Google annonce avoir alerté les 
détenteurs de mobiles infectés
Alors que Lookout pensait que sa 
découverte était limitée à toutes les 
versions d’Android, iOS est aussi 
concerné. Cependant, selon Tech 
Crunch, aucune version Android ou 
iOS d’une application Hermit n’a été 
trouvée dans l’App Store et le Play 
Store. Pourtant, la seule version iOS de 
ce spyware contient pas moins de six 
exploits et deux failles zero-day, dont 
l’une aurait été activement exploitée 
selon Apple.

Si vous disposez d’un 
smartphone ou d’une 
tablette Apple, et que vous 

avez recours à l’application 
Nintendo Switch Online, 
pensez de ce pas à vérifier que 
vous pourrez toujours continuer 
à l’utiliser. La société japonaise 
vient en effet d’annoncer 
que son application ne serait 
plus supportée par plusieurs 
iPhone et iPad d’anciennes 
générations.
Si vous jouez sur Nintendo 
Switch, alors vous savez 
probablement que la petite 
console hybride de Big N 

n’intègre pas de fonctionnalité 
de chat. Les utilisateurs et 
utilisatrices doivent passer par 
une application mobile dédiée, 
appelée « Nintendo Switch 
Online », qui est téléchargeable 
depuis l’App Store et le Google 
Play Store.

L’appli Nintendo Switch 
Online se sépare de certains 

iPhone et iPad
L’information du jour ne 
concerne que les appareils de 
la marque à la pomme. Comme 
nous en informe le site 9to5Mac, 
Nintendo vient d’annoncer, via 
son compte Twitter japonais, 

que l’application ne prendra 
bientôt plus en charge les 
anciens iPhone et iPad. En 
effet, d’ici quelques mois, 
l’appli Nintendo Switch Online 
va rehausser ses exigences et 
ne sera donc plus supportée 
par les versions antérieures à 
iOS 14. Jusqu’à présent, elle 
fonctionnait encore avec iOS 
12.
Si Nintendo n’a officiellement 
pas communiqué de raison 
quant à cette décision, 9to5Mac 
nous rappelle cependant que 
seulement 4 % des iPhone et 
iPad mis sur le marché tournent 

sous des versions antérieures 

à iOS 14. Concrètement, 

cela concerne les iPhone 5s, 

les iPhone 6, les iPad Air de 

première génération ainsi que 

les iPad Mini 3.

Quoi qu’il en soit, cette mise 

à jour sera déployée au cours 

de l’été, sans plus de précision 

pour le moment. Et bien 

qu›ils ne représentent qu’une 

infime partie du marché, les 
possesseurs d’anciens appareils 

Apple seront malheureusement 

laissés sur le carreau…

Une attente de presque 6 
mois aura été nécessaire 
pour voir la première mise à 
jour algorithmique majeure 
de l’année 2022 en France. 
C’est précisément le 25 mai 
dernier que Google a annoncé 
publiquement sur Twitter avoir 
entamé le déploiement de cette 
importante mise à jour baptisée 
May 2022 Core Update.
Le géant américain a encore une 
fois rebattu les cartes avec cette 
mise à jour qui va impacter les 
résultats de recherche ! Mais 
quel est l’objectif d’une Core 
Update, qu’est-ce que cela 
a changé au juste et quelles 
sont les conséquences pour les 
entreprises présentes sur le web 
? Voici les conseils de Foxglove, 
une agence SEO lyonnaise, sur 
le sujet.
Les mises à jour d’algorithmes : 
à quoi ça sert ?
L’objectif d’une mise à jour est 
d’apporter des modifications à 
l’algorithme de classement du 
moteur de recherche afin que ce 
dernier propose une expérience 
utilisateur plus qualitative et 
des résultats de recherche plus 
pertinents à ses internautes.
Comme toujours, Google 
annonce une mise à jour et 
révèle dans les grandes lignes 
ce qu’elle concerne tout en 
restant assez vague sur le sujet. 
Ceci explique pourquoi il est 
vivement conseillé de confier 
le monitoring de son site à 
des experts aguerris qui ont la 
capacité d’identifier rapidement 
le périmètre d’une update et qui 
savent comment réagir ou non 

en fonction des répercussions de 
cette dernière. 
Le déploiement d’une mise à 
jour du cœur de l’algorithme, 
qui est donc une mise à jour 
majeure et impactante, concerne 
généralement l’ensemble des 
sites présents sur la toile. 
Nombreux sont les sites à 
constater une fluctuation de 
leur trafic qui peut être soit à 
la hausse, soit à la baisse. D’un 
côté comme de l’autre, cela peut 
être tout à fait normal car
l’objectif d’une mise à jour de 
Google est d’établir un nouveau 
classement plus juste en fonction 
des évolutions des usages du 
web mais aussi et surtout des 
attentes des utilisateurs. 
Une erreur à ne pas commettre 
en cas de subite dégringolade 
suite à ce type d’update serait 
par exemple d’effectuer 
immédiatement des correctifs 
pour tenter de réparer des 
erreurs passées. À la différence 
d’une pénalité ou d’une action 
manuelle, il n’est pas forcément
nécessaire de corriger certaines 
choses. Si un site obtient un 
moins bon classement, cela 
ne signifie pas qu’il a enfreint 
certaines règles ou que certaines 
actions ont été mises en place 
dans l’objectif de tromper 
Google et que des fautes 
doivent être réparées. Il y a tout 
simplement d’autres pages qui 
sont davantage valorisées dans 
le sens où elles répondent
mieux aux nouvelles exigences 
du moteur de recherche.
Comment comprendre la 
pondération des nouveaux 

critères de classement ?
L’une des missions d’un expert 
SEO est de se tenir informé 
en permanence de toutes les 
évolutions qui affectent de 
près ou de loin son domaine 
d’expertise. Le référencement 
naturel est impacté par des 
changements très réguliers et 
nécessite par conséquent une 
veille quotidienne. Les SEO 
suivent et analysent ces éléments 
avec des outils pour adapter les 
stratégies en conséquence.
Le SEO se place 
indiscutablement comme un 
canal fondamental pour piloter 
son coût d’acquisition client 
dans un contexte où les budgets 
dédiés aux campagnes payantes 
explosent. L’objectif des experts 
SEO, qu’ils soient internes ou 
en agence, est de décrypter les 
algorithmes pour comprendre 
ces changements qui arrivent 
plusieurs fois par an et en
tirer profit. Pour cela, de 
nombreux outils sont nécessaires 
afin d’analyser finement les 
caractéristiques des pages 
qui ont progressées et celles 
des pages qui ont perdu des 

positions.
Finalement, la vraie question est 
la suivante : qui sont les grands 
gagnants et les perdants suite à 
cette mise à jour ? Il est encore 
trop tôt pour le dire, même si de 
nombreux sites ont effectivement 
déjà constaté des fluctuations 
plus ou moins importantes… Il 
faudra encore patienter quelques 
semaines afin de pouvoir faire 
un bilan des répercussions de 
cette Core Update de mai 2022 
et des nouvelles règles du jeu 
dictées par Google.
Le fonctionnement du moteur 
de recherche le plus utilisé 
au monde est en perpétuelle 
évolution et est beaucoup plus 
complexe qu’il y a quelques 
années. A titre d’exemple, la 
dimension “conseil” des sites 
e-commerces est aujourd’hui un 
élément privilégié par Google 
alors que ce n’était pas le cas 
ces dernières années. II est 
donc plus que jamais crucial 
d’adopter une vision complète 
du SEO qui conjugue technique 
et sémantique pour  performer.
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L’American Academy 
of Pediatrics (AAP) 
insiste sur le fait que 

les parents s’assurent que leurs 
nourrissons dorment seuls, sur 
le dos et sur une surface plane.
Un coucher avec des peluches ? 
Dans notre lit ? Sur le ventre ? 
Le sommeil d’un nourrisson est 
toujours teinté de nombreuses 
inquiétudes. Et au milieu d’un 
flot d’informations, pas toujours 
de savoir quel est le bon choix. 
Pour aider les parents à y voir 
plus clair, l’American Academy 
of Pediatrics (AAP) publie ses 
nouvelles recommandations 
relatives au sommeil des 
nourrissons.
Ne pas se fier aux moniteurs 
conçus pour détecter la mort 

inattendue des bébés
Les experts de santé américains 
rappellent aux parents la 
nécessité de coucher les enfants 
sur une surface plane. Ils 
recommandent également de 
ne pas dormir avec les enfants 
et de toujours les placer sur le 
dos. L’Académie de pédiatrie 
recommande aux mamans 
d’allaiter les enfants et de 
ne pas se fier aux moniteurs 
conçus pour détecter la mort 
inattendue des bébés. Tout ce 
rapport a été mis en ligne le 21 
juin dans la revue Pediatrics.
«La mort d’un bébé est tragique, 

déchirante et souvent évitable. 
Si nous avons appris quelque 
chose, c’est aussi simple 
que cela : les bébés doivent 
toujours dormir seuls dans un 
berceau ou un berceau, sur le 
dos, sans peluches, oreillers, 
couvertures ou autre literie», a 
détaillé l’auteure du rapport, la 
Dre Rachel Moon, professeure 
de pédiatrie à la faculté de 
médecine de l’Université de 
Virginie, à Charlottesville.
«Il est essentiel que les familles 
et les pédiatres s’associent les 
uns aux autres, pour instaurer 
la confiance et avoir des 
conversations réfléchies sur 
la façon d’assurer la sécurité 
des enfants en réduisant les 
risques» a déclaré la co-auteure 
du rapport, la Dre Rebecca  
Carlin, hospitaliste pédiatrique 
au NewYork-Presbyterian 
Hospital de la ville de New 
York.
Partager le lit avec son bébé 

augmente les risques
Avant de compléter : «Nous 
savons que de nombreux 
parents choisissent de partager 
un lit avec un enfant, par 
exemple, peut-être pour aider 
à l’allaitement ou en raison 
d’une préférence culturelle ou 
d’une croyance selon laquelle 
cette pratique est sûre. Il 
est clair que cela augmente 

considérablement le risque de 
blessure ou de décès chez le 
bébé.»
Selon les chercheurs, le risque 
de décès infantile est jusqu’à 
67 fois plus élevé lorsqu’on 
dort avec quelqu’un sur un 
canapé, un fauteuil ou un 
coussin moelleux, et dix fois 
plus élevé lorsqu’on dort avec 
une personne fatiguée, qui 
consomme des somnifères, 
de l’alcool ou des drogues. 
Et les risques liés au fait de 
dormir avec quelqu’un d’autre 
augmentent de cinq à dix fois 
lorsqu’un bébé a moins de 4 
mois.
Alors, pour diminuer au 
maximum le risque de décès, il 
est recommandé de faire dormir 
les nourrissons sur une surface 
ferme plane. Le bébé doit être 
seul. 
De plus, les sièges d’auto, les 
poussettes, les balançoires et 
les porte-bébés ne doivent pas 
être utilisés comme lieux de 
sommeil habituels, pour les 
nourrissons de moins de 4 mois.
Autre élément, l’utilisation 
d’une tétine est associée à la 
réduction des risques de décès 
et le temps d’éveil sur le ventre 
est recommandé pour favoriser 
le développement du nourrisson 
et minimiser le syndrome de la 
tête plate.

Une nouvelle étude 
scientifique a été 
publiée au sujet de 

l’acupuncture comme traitement 
des céphalées de tension 
chroniques. Ses conclusions sont 
très encourageantes.  
Face aux maux de tête 
chroniques, il peut être difficile 
de trouver un traitement efficace 
et ne pas tomber dans une spirale 
infernale de consommation 
d’antidouleurs. Certains se 
tournent alors vers les médecines 
dites “douces” ou “parallèles”, 
telles que l’acupuncture. Mais 
est-ce vraiment efficace ? La 
réponse est oui, du moins si 
l’on en croit une nouvelle étude 
publiée le 22 juin 2022 dans la 
revue Neurology (source 1), 
revue médicale de l’American 
Academy of Neurology.
L’étude a porté sur 218 personnes 
ayant reçu un diagnostic de 
céphalées de tension chroniques, 

c’est-à-dire des maux de tête 
avec sensation de pression et 
de resserrement sur les côtés 
du crâne, d’intensité légère à 
modérée, mais survenant au 
moins 15 jours par mois. Les 
participants en souffraient 
depuis 11 ans en moyenne, et 

avaient en moyenne 22 jours 
de céphalées par mois. Ils ont 
été répartis en deux groupes, 
l’un recevant un véritable soin 
d’acupuncture, engendrant 
des réactions physiologiques 
(picotements, engourdissement 
ou lourdeur, on parle de sensation 

de deqi), l’autre une acupuncture 
superficielle, avec des aiguilles 
placées moins profondément 
et n’entraînant pas de deqi. Les 
deux groupes ont reçu deux à 
trois séances par semaine, soit un 
total de 20 séances pendant deux 
mois, et ont été suivis pendant 
les six mois suivants.
Un moyen de réduire la fréquence 
des maux de tête
L’équipe de recherche a alors 
constaté que l’acupuncture avait 
permis de réduire le nombre 
de jours de maux de tête par 
mois. A la fin de l’étude, 68% 
des personnes ayant reçu des 
véritables séances d’acupuncture 
ont ainsi signalé une réduction 
d’au moins 50% du nombre de 
jours de maux de tête par mois, 
contre 50% des participants de 
l’autre groupe.
La fréquence mensuelle 
des maux de tête a diminué 
progressivement après le 

traitement, jusqu’à atteindre 
le niveau de 7 jours par mois 
seulement. Autre avantage 
notable, les effets secondaires de 
ces séances d’acupuncture ont 
été légers et n’ont concerné que 
4 patients en tout.
Les auteurs de l’étude nuancent 
tout de même ces résultats 
très encourageants : “bien 
que cette étude ait montré que 
l’acupuncture peut réduire les 
maux de tête, des recherches 
supplémentaires sont nécessaires 
pour déterminer l’efficacité à 
long terme de l’acupuncture 
et comment elle se compare à 
d’autres options de traitement”, 
a indiqué le Dr Ying Li, 
chercheuse à l’université du 
Sichuan, en Chine, et co-auteure 
de l’étude. “En comparant les 
options de traitement, le rapport 
coût-efficacité est un autre 
facteur important à évaluer”, a-t-
elle ajouté.

Sur le doS, peluche :

 les nouvelles directives sur le sommeil des nourrissons

l’acupuncture serait efficace pour réduire
 les maux de tête chroniques
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C’est l’été ! Et si on 
invitait le soleil à la 
maison ? Voici les 

tendances déco de la saison et 
quelques conseils pour apporter 
de la lumière et les feel-good 
vibes des vacances dans son 
intérieur.
Lumière, couleur, mer, nature 
et fête seront les maîtres mots 
de la saison estivale 2022. Voici 
quelques idées déco piochées 
dans les grandes enseignes 
de décoration intérieure pour 
profiter du soleil depuis chez soi 
et enchanter toutes les pièces de 
la maison avant la rentrée. C’est 
parti !

Déco : toutes nos astuces et 
tous nos conseils pour se sentir 

bien chez soi
Laissez entrer la lumière
Pour faire entrer un maximum 
de lumière dans votre maison, 
la première étape est de 

désencombrer les pièces. C’est 
le moment de se débarrasser de 
choses superflues que vous ne 
voulez plus voir à la rentrée (en 
les revendant par exemple sur 
Leboncoin) et d›opter pour des 
éléments déco aux tons clairs. 
Pourquoi ne pas commencer par 
remplacer les housses de vos 
coussins de canapé ou opter pour 
des rideaux blancs légers ? Côté 
meubles, on privilégie des teintes 
discrètes et des miroirs capables 
de réfléchir et démultiplier les 
sources de lumière.

Apportez de la couleur
Pour Géraldine Florin, Directrice 
Artistique Maisons du Monde, 
«2022 marque le retour en 
force de la couleur». N›ayez 
pas peur d›inclure à votre déco 
des touches de rose, de bleu, 
d›orange, de verre ou de jaune : 
ondes positives et bonne humeur 
à la clé ! Profitez également des 

dimanches entre amis ou en 
famille pour improviser un atelier 
peinture et réaliser une belle 
fresque colorée à afficher dans le 
salon.

Optez pour des matériaux 
naturels

Les matériaux naturels comme 
le bois, le verre, l›osier, la 

céramique, la poterie… s’invitent 
aussi dans toutes les pièces en été 
pour désencombrer les esprits et 
accueillir la saison avec calme 
et sérénité. Vases transparents 
remplis de fleurs séchées, tapis 
en toile de jutte, meubles en 
bois brut, mobilier en rotin… 
ces indémodables éléments déco 

apporteront instantanément à 
votre maison une ambiance 
chaleureuse, cosy et lumineuse.
Usez et abusez de décorations 

estivales et de bord de mer
On l’espère, cet été sera sous les 
signes de la joie, de la fête et du 
renouveau. Pour une atmosphère 
festive à la maison le temps d’un 
été, on pioche dans la collection 
printemps été d’Ikea, qui propose 
cette année une déco inspirée du 
bord de mer avec des textiles 
naturels aux tons pastel et des 
décorations multicolores en 
papier à suspendre. De quoi ne 
plus avoir envie de sortir de chez 
soi !
Pour des soirées farniente sous 
les étoiles, décorez aussi votre 
jardin en suivant nos conseils 
pour éclairer l’extérieur sans 
électricité ou en découvrant nos 
astuces pour bien choisir un salon 
de jardin. Bel été à tous !

Malgré tous vos efforts, vos 
cheveux paraissent secs, manquent 
de volume et ne sont vraiment 
pas au top de leur forme ? S’il 
est connu qu’il faut utiliser des 
masques, réduire son utilisation 
du sèche-cheveux ou du fer à 
lisser, parfois, ça ne fait pas tout. 
Heureusement, une coiffeuse 
américaine, Lorraine Massey, 
s’est penchée sur la question 
et a développé la technique du 
«cowash», qui consiste à se laver 
les cheveux… sans shampoing.

«Cowash» :
 Qu’est-ce que c’est ?

«Cowash», c’est la contraction des 
mots anglais «conditioner» (après-
shampoing) et «wash» (laver). 
Elle consiste à se laver les cheveux 

avec de l’après-shampoing. Le 
but ? Espacer au maximum les 
shampoings, qui, à terme, peuvent 
agresser les cheveux, surtout s’ils 
sont déjà naturellement secs.
L’après-shampoing est plus 
riche en agents hydratants que 
le shampoing. Avec sa texture 
crémeuse et nourrissante, il 
permet d’offrir un lavage doux à 
vos cheveux, tout en soulageant 
le cuir chevelu. Moins agressée, 
votre chevelure aura également 
moins moisn de frisottis et, si elle 
est colorée, cette dernière tiendra 
mieux.
Comment se laver les cheveux 

sans shampooing ?
Pour commencer, veillez à adopter 
un après-shampoing sans silicones 

et sulfates.
Ensuite, réalisez ces étapes :
Mouillez vos cheveux,
Essorez-les légèrement, pour 
permettre au produit de mieux 
pénétrer,
Appliquez une couche généreuse 
d’après-shampoing et massant 
bien le cuir chevelu,
Laissez poser 20 minutes pour 
un soin en profondeur ou rincez 
abondamment.
Libre à vous d’effectuer cette 
technique en remplaçant 
totalement votre shampoing. 
Sinon, vous pouvez alterner avec 
un lavage classique, ou bien faire 
des cures «détox», en adoptant la 
technique un mois, plusieurs fois 
par an. Cela permettra de conserver 

les réels effets du shampoing, qui, 
quand il est composé de produits 
sains pour les cheveux, permet 
d’éliminer ce qui s’accumule 
sur le crâne (pollution, produits, 
poussière…), plus efficacement 
que l’après shampoing.

Technique «Cowash» : les choses 
à savoir
Si cette façon de faire ne représente 
pas d’inconvénient à proprement 
parler, sachez qu’il faut avant 
tout observer la réaction de votre 
chevelure. Si elle graisse plus 
vite, alternez avec le shampoing, 
ou utilisez moins de produit. De 
plus, veillez à bien rincer vos 
cheveux, au risque de les abîmer 
davantage. Enfin, il faut attendre 
plusieurs semaines avant de voir 
les résultats de cette astuce.
Elle conviendra d›avantage aux 
cheveux crépus, secs, bouclés et 
ondulés qu’aux cheveux lisses, 
fins ou colorés. Les cheveux gras, 
eux, feraient mieux d’éviter.

C’est probablement ce qui nous 
a fait rêver toute l’année : le 
soleil, la mer, la dolce vita. Si 
ce cocktail estival fait du bien 
à notre moral, il relève plutôt 
de la torture pour nos cheveux. 
Quand on sait, en plus, qu’après 
50 ans et les bouleversements 
hormonaux, ils sont plus fins, 
moins denses, voire cassants, 
en prendre soin devient une 
nécessité ! Sophie Bauçais, 
coiffeur ambassadeur L’Oréal 
Professionnel, explique les bons 
gestes pour les préserver.
Avant : on prépare le terrain
Chez vous, utilisez un 
shampooing équilibrant (qui 
traite les racines grasses et les 

pointes sèches) afin d’assainir 
le cuir chevelu, plus sensible 
avec le temps. Cela permet 
de l’hydrater et d’enlever le 
sébum mais aussi les tensions 
et les irritations. Enfin, une fois 
par semaine, effectuez un soin 
adapté à votre type de cheveux 
(cheveux secs, colorés, etc.).
Coloration, mode d’emploi. 
On vous a peut-être soufflé 
qu’il ne valait mieux pas 
refaire votre coloration avant 
d’aller au soleil. Vrai… Mais 
pas totalement ! Inutile de 
partir avec des repousses 
disgracieuses ou des cheveux 
blancs trop visibles s’ils vous 
mettent mal à l’aise. La solution 

? Ne travailler que les racines 
et les repousses. Si vraiment 
votre couleur est altérée, votre 
coiffeur peut la raviver avec 
une coloration semi-permanente 
sans ammoniac. Vos cheveux 
auront plus de reflets, seront plus 
brillants mais ne s’oxyderont 
pas. En revanche, oubliez les 
balayages.
Pendant : on adopte un rituel 

solaire
Sur place, adoptez les bons 
gestes de prévention. Tout 
comme la peau, vous devez 
protéger vos cheveux du soleil, 
du vent, de l’eau de mer ou 
de piscine… avec une huile 
de protection qui contient des 

filtres anti-UV. Renouvelez 
régulièrement l’opération, sinon 
vos cheveux risquent de brûler, 
de se casser et la coloration 
de virer. Les cheveux blancs 
auront aussi tendance à jaunir 
davantage.
L’astuce de la pro. Ne laissez 
jamais de l’eau de piscine ou 
de mer trop longtemps sur 
vos cheveux. Rincez-les à 
l’eau claire le plus rapidement 
possible.
Après : on chouchoute notre 

crinière
Le rinçage à l’eau claire est le 
geste minimum pour sauver ses 
cheveux. Le lavage quotidien 
est aussi conseillé par la pro, 

car les conditions ne sont pas 
les mêmes qu’au quotidien 
(eau de mer, protections anti-
UV, chlore….). Le must étant 
d’opter pour des lavants et soins 
solaires qui débarrassent de tous 
les résidus (y compris les filtres 
de votre protection) tout en 
préservant la fibre.
En cas de cheveux très secs, 
n’hésitez pas à déposer un peu 
d’huile sèche sur vos pointes 
pour les nourrir. Cela n’empêche 
pas l’application d’un masque 
réparateur une fois par semaine 
pour agir jusqu’au cœur du 
cheveux. À vous une crinière de 
rêve à la rentrée !

Déco de l’été 

comment apporter plus de soleil dans son intérieur ?

Voici l’astuce parfaite pour des cheveux de rêve 
sans avoir à utiliser de shampooing 

comment garder de beaux cheveux en été ?
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Sara Boueche
CARLOS RUIZ ZAFÓN

Un des auteurs contemporains 
espagnols les plus lus et 
reconnus dans le monde. 
En 2001 il publie son premier 
roman pour adultes : «La 
Sombra del Viento», qui devient 
bientôt un phénomène littéraire 
international. Avec «El Juego 
del Ángel» (2008) il revient 

à son univers du ‘Cementerio 
de los Libros Olvidados’ , (Le 
cimetière des livres oubliés) 
qu’il reprend avec «El Prisionero 
del Cielo» (2011).
Ses œuvres ont été traduits en 
plus  de cinquante langues et ont 
remporté de nombreux prix et 
des millions de lecteurs dans les 
cinq continents.

Clap de fin pour l’édition 
2022 de la Biennale de Dakar. 
Ces œuvres d’art vivent leurs 
derniers instants ici après avoir 
sublimé cet endroit pendant un 
mois. Et jamais ce rendez-vous 
majeur des Arts et de la Culture 
africains n’a suscité autant 
d’engouement… à la grande 
satisfaction des organisateurs.
« La Biennale de Dakar de 
cette année a tenu toutes ses 
promesses. Nous avons eu 

entre 450 et 460 mille visiteurs 
contrairement à 2018. Pour le 
site principal c’est-à-dire l’expo 
in, on est dans les 180 milles 
visiteurs. Alors, je pense que 
c’est véritablement une grande 
réussite. » a déclaré le directeur 
de la biennale de Dakar, Abdou 
Diouf.
Une réussite qui fait oublier 
aux amateurs des arts les quatre 
années de privation en raison 
de la pandémie de Covid-19. 

Mais les organisateurs mesurent 
parfaitement la portée de ce 
beau succès. Car les défis n’en 
deviennent que plus grands.
« Je pense que c’est aussi un 
challenge, un enjeu. Il faut 
arriver à maintenir ce cap, à 
faire de telle sorte que l’univers, 
l’environnement, je dirais 
même le monde de l’art puisse 
considérer Dakar une capitale 
des arts plastiques. » a ajouté le 
curateur.
Les rideaux sont donc tombés sur 
cette 14e édition de la Biennale 
de Dakar. Quatre semaines de 
rencontres et d’échanges, mais 
quatre semaines marquées 
surtout par cette grande 
mobilisation des visiteurs, d’où 
la satisfaction des organisateurs. 
Mais au-delà, il y a également 
ces retrouvailles entre les artistes 
et le public qui se donnent 
rendez-vous dans deux ans pour 
la 15e édition de cette Biennale 
de la capitale sénégalaise.

Sara Boueche
Y a de cela 24 ans (Le 25 juin 
1998- 25 juin 2022), à l’âge de 
42 ans , Matoub Lounes tombait 
sous les balles assassines 
des ennemis de la lumière au 
milieu de sa si chère Kabylie. 
Martyr de la liberté  , il fut 
un artiste de génie, musicien 
et poète d’exception, auteur-
compositeur-interprète hors pair. 
Homme des combats des justes 
, il avait prêté sa voix aux plus 
faibles et met son art au service 
des opprimés. Il avait chanté 

l’amour et son attachement 
viscéral à son identité Amazigh,  
à sa Kabylie mais aussi et surtout 
à une Algérie républicaine,  
démocratique et plurielle. 
Il avait témoigné  de son temps 
et de l’histoire de la nation 
contre ses fossoyeurs . Il a 
éveillé les consciences, dénoncé 
les injustices et exalté la liberté.
Il nous  a légué une œuvre 
artistique incommensurable, aux 
portées encore insoupçonnées, 
qui inspirera bien des 
générations.

La direction de la culture 
et des arts de la wilaya 
de Mascara a élaboré 

un riche programme culturel 
pour accompagner les Jeux 
méditerranéens Oran-2022, dont 
la ville de Sig accueillera une 
partie des compétitions, a-t-on 
appris, samedi, auprès de cette 
instance.
Ce programme, ciblant les villes 
de Sig et Mascara, sera lancé, ce 
dimanche dans la ville de Sig. Il 
comprend diverses expositions 
mettant en valeur le patrimoine 
culturel local, et les monuments 
historiques datant de la période 
de l’Emir Abdelkader ainsi 
que les arts plastiques et des 
ouvrages consacrés au combat 
du fondateur de l’Etat moderne 
algérien. Des portes ouvertes 
sur les sites archéologiques dont 
recèle la wilaya sont également 
prévues.
Le programme, qui s’étalera 
tout au long des JM Oran-
2022, comprend aussi des 
représentations théâtrales pour 
adultes et enfants, en plus des 
spectacles folkloriques, des 
soirées musicales dans divers 
genres animées par des groupes 
culturels et des artistes locaux et 

d’autres wilaya du pays.
A l’occasion, des films 
cinématographiques algériens 
seront projetés, tels que 
«Mustapha Benboulaïd» 
d’Ahmed Rachedi, «Parfums 
d’Algérie» de Rachid Benhadj et 
«Leïla et les autres» de Sid-Ali 
Mazif.
Les organisateurs ont, par ailleurs, 
programmé des conférences et 
des séminaires intellectuels avec 
la participation d’universitaires 
et de spécialistes de la wilaya. 
Des soirées littéraires et des 
récitals poétiques sont également 
prévus, avec la participation de 

poètes et des intellectuels de 
différentes wilayas.
L’objectif de ce programme est 
de faire connaître le patrimoine 
matériel et immatériel dont la 
wilaya de Mascara regorge, 
en plus de mettre en relief les 
créations des artistes de la 
région, selon la même direction.
Ce programme est encadré 
par vingt-cinq associations 
culturelles et artistiques locales 
ainsi que la participation de 
plus de quatre-vingt artistes, 
qui animeront les différentes 
activités, à l’instar de la chanson, 
la musique et le théâtre.

Biographie Express...

Citation...

Le rebelle ,devenu 
Légende. 

JM Oran-2022

programme culturel dans
 la ville de Sig pour accompagner 

l’événement

Sénégal

 La 14e édition de la Biennale de 
Dakar s’achève avec succès
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Beyrouth a longtemps 
été reconnue comme 
la capitale artistique et 

culturelle du Moyen-Orient. Mais 
la crise financière et l’instabilité 
politique du Liban, ainsi que 
l’explosion dévastatrice du port 
de Beyrouth en août 2020, ont 
entraîné la destruction d’une 
grande partie de la ville et rendu 
la vie de plus en plus difficile 
pour sa communauté créative.
À l’heure où la reconstruction se 
poursuit dans la capitale libanaise 
tant appréciée, les architectes 
et les designers continuent de 
s’engager pour défendre et 
commémorer la richesse de son 
patrimoine architectural – les 
bâtiments modernes côtoient les 
édifices ottomans ; les structures 
romaines et byzantines s’ajoutent 
aux clins d’œil stylistiques aux 

Phéniciens, aux Omeyyades, aux 
Croisés, aux Mamelouks et aux 
Français.
L’architecte franco-libanaise 
Annabel Karim Kassar, lauréate 
de la London Design Medal, 
présente une nouvelle installation 
au Victoria and Albert Museum 
de Londres. L’exposition intitulée 
« The Lebanese House: Saving 
a Home, Saving a City » est 
présentée jusqu’au 21 août.
L’explosion du port de 
Beyrouth a gravement 
endommagé des centaines de 
bâtiments patrimoniaux situés 
principalement dans les quartiers 
historiques du centre-ville, de 
Mar Mikhaël et de Gemmayzeh. 
Plusieurs parmi ces édifices 
étaient déjà dans un état de 
délabrement. Le gouvernement 
libanais n’a jamais accordé un 

grand intérêt à leur restauration.
« Ce n’est pas parce que la 
situation au Liban est désastreuse 
que nous devons cesser de parler 
de culture, de patrimoine et de 
préservation », a déclaré Kassar à 
Arab News. « Une partie de mon 
devoir et de ma mission en tant 
qu’architecte consiste désormais 
à parler de ce qui est arrivé aux 
bâtiments de Beyrouth après 
l’explosion et à sensibiliser à la 
nécessité de leur préservation. »
L›installation de Kassar reflète 
sa mission en cours qui vise 
à restaurer Bayt K, l›une des 
rares maisons ottomanes-
vénitiennes classiques restantes 
dans les quartiers historiques 
de Gemmayzeh, dans le vieux 
Beyrouth, et sur laquelle elle 
travaillait depuis plusieurs années 
avant l’explosion. En 2017, Kassar 
a dévoilé Handle with Care, un 
projet axé sur la conservation de 
Bayt K, pour la Beirut Design 
Week. Le projet était une 
intervention publique soulignant 
l’importance de la conservation 
et de la restauration des bâtiments 
historiques ottomans-vénitiens de 
la ville portuaire, notamment à la 
suite de la guerre civile libanaise 
et de l’essor de la construction 
commerciale de Beyrouth autour 
de 2014. (Selon CNN, les achats 
immobiliers ont totalisé 8,7 
milliards de dollars pour la seule 
année 2014 et environ 400 projets 
de construction sont en cours 
dans la capitale libanaise).
Cet essor s›est aujourd›hui 
dissipé dans le contexte de la 

crise politique et économique 
que traverse le Liban. Mais la 
mission de Kassar de préserver 
Bayt K a pris un nouvel élan à 
l›étranger avec son installation au 
musée V&A – une reconstruction 
en taille réelle de la façade du 
bâtiment, créée par des artisans 
beyrouthins venus de Beyrouth 
à Londres. L›installation a été 
construite à la main sur le site du 
musée. « Des carreaux, du marbre 
et d’autres pièces provenant 
de la maison originale ont tous 
été utilisés dans l’installation à 
Londres », a-t-elle déclaré.
La pièce maîtresse de l’installation 
est une triple arcade, archétype 
de l›architecture libanaise 
traditionnelle du XIXè siècle. 
Kassar a également réinterprété le 
liwan traditionnel – un petit salon 
situé dans le hall d’entrée d›une 
résidence libanaise traditionnelle 
– et recréé une salle de réception 
typique, agrémentée de longs 
coussins colorés, invitant les 
visiteurs du musée à s›arrêter 
pour contempler l’installation et 
sa signification.
La reconstitution de Bayt K 
au musée V&A a vocation 
à encourager les efforts en 
vue de la restauration et la 
reconstruction de Beyrouth. 
L›installation comprend 
trois films documentaires 
d’accompagnement, commandés 
par Kassar, et réalisés par Wissam 
Charaf et Florence Strauss. 
Ces films explorent l’incidence 
émotionelle de l’explosion à 
travers des entretiens avec des 

habitants de Beyrouth.
Depuis son ouverture au milieu 
du XIXè siècle, le musée V&A 
a manifesté un intérêt pour la 
conservation architecturale dans 
le monde entier. Grâce à son 
programme Culture in Crisis, il 
fait office de ressource et de centre 
pour la protection du patrimoine 
culturel mondial. Par exemple, le 
projet éditorial du V&A, Beirut 
Mapped, explore l’impact de 
l’explosion et ses conséquences 
économiques et politiques du 
point de vue des artistes et des 
écrivains qui y vivent.
Selon Kassar, l’exposition 
«Saving a Home, Saving a 
City» met à l’honneur la maison 
libanaise – sa préservation, son 
patrimoine et sa beauté – comme 
un moyen pour rappeler aux 
spectateurs le riche passé du 
Liban. Une maison est un lieu de 
souvenirs, une structure où les 
familles vivent souvent pendant 
des générations, et un lieu qui 
devient un élément crucial de 
l’identité humaine et culturelle.
Comme l’affirme Kassar : «Cette 
exposition ne porte pas seulement 
sur nos maisons, mais aussi 
sur les souvenirs des gens et la 
continuité – c›est quelque chose 
qui manque beaucoup à Beyrouth 
aujourd’hui.
« Je veux que les gens se 
souviennent de leur ville et de son 
histoire à travers ces maisons», 
poursuit-elle. « Il ne s’agit pas 
seulement d’architecture ; il s›agit 
de souvenirs qui sont transmis à 
travers les générations.

Le FBI a saisi 25 œuvres 
attribuées à Jean-Michel 
Basquiat et exposées en Floride, 
leur authenticité apparaissant 
douteuse, a-t-on appris samedi 
auprès du Museum of Art 
d’Orlando.
Le musée, qui les exposait, a 
obéi vendredi à une demande du 
FBI d’avoir accès à l’exposition 
«Heroes and Monsters: Jean-
Michel Basquiat» et les œuvres 
sont maintenant entre les mains 
de la police fédérale américaine, 
a indiqué une porte-parole du 
musée, Emilia Bourmas-Fry.
«Il est important de noter qu’on 
ne nous a pas fait comprendre 
que le musée était l’objet d’une 
enquête», a-t-elle précisé.
L’exposition devait fermer le 30 
juin, et la porte-parole a ajouté 
que le musée continuerait de 
coopérer avec le FBI. La police 

fédérale n’avait pas répondu dans 
l’immédiat aux demandes de 
commentaires de l’AFP.
Les œuvres concernées, peintes 
sur des emballages récupérés, 
étaient très peu connues jusqu’à 

l’ouverture de l’exposition en 
février, selon le New York Times 
qui a révélé vendredi l’opération 
du FBI.
Selon le quotidien, l’une des 
œuvres était peinte au dos d’un 

emballage sur lequel était inscrit 
«Aligner le haut de l’étiquette 
FedEx ici». Mais le caractère de 
l’inscription n’a été utilisé par le 
groupe de transport rapide qu’à 
partir de 1994, soit six ans après 
la mort de l’artiste, a ajouté le 
Times, citant un ancien employé 
de FedEx.
Le FBI a saisi les œuvres sur 
la base d’une déclaration sous 
serment de 41 pages faisant état 
«de fausses informations liées au 
supposé propriétaire précédent 
des œuvres», selon le journal.
L’enquête a aussi montré «des 
tentatives de vendre les œuvres 
en utilisant de faux documents sur 
leur provenance, et des relevés 
bancaires montrant de possibles 
appels à investir dans de l’art qui 
n’est pas authentique».
Les propriétaires des œuvres --un 
marchand d’art et un retraité - 

ainsi que le directeur du musée, 
Aaron De Groft, affirment que 
Basquiat les a peintes en 1982, 
et qu’il les a vendues pour 
5.000 dollars à un scénariste de 
télévision aujourd’hui décédé, 
Thad Mumford.
Selon eux, M. Mumford les a 
gardées dans un garde-meubles et 
les a oubliées pendant 30 ans.
Mais dans le document du FBI, 
une agente spécialisée dans le 
trafic d’oeuvres d’art, Elizabeth 
Rivas, précise avoir rencontré M. 
Mumford en 2014 et appris qu’il 
«n’avait jamais acheté d’œuvres 
de Basquiat et qu’il n’avait pas 
connaissance de la présence 
d’oeuvres de Basquiat dans son 
garde-meubles».
Si elles étaient authentifiées, 
les 25 œuvres de Jean-Michel 
Basquiat pourraient valoir jusqu’à 
100 millions de dollars.

Le musée V&A de Londres accueille une exposition 
sur la reconstruction de Beyrouth

Basquiat ou pas Basquiat? Le FBI saisit 25 œuvres
 à l’authenticité douteuse
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Rattrapée par la justice. L’ac-
trice Isabelle Adjani a été mise 
en examen pour escroquerie 
après la plainte d’un ancien 
consultant qui l’accuse d’avoir 
falsifié le remboursement de 
ses dettes à son égard, a indiqué 
vendredi une source judiciaire, 
confirmant une information de 
Libération. Selon le quotidien, 
cette mise en examen est inter-
venue en octobre 2020. « Je ne 
fais aucun commentaire sur cette 
affaire ancienne qui se dirige 
vers un non-lieu car il n’y a pas 
de charge », a déclaré son avo-
cat, Olivier Pardo. La patronne 
de l’agence de paparazzi Bes-
timage, la reine de la presse 
people « Mimi » Marchand, 
de son vrai nom Michèle Mar-
chand, est également poursuivie 
dans cette affaire pour compli-

cité d’escroquerie.
Selon Libération, tout com-
mence en 2011 quand Sébas-
tien G., consultant en stratégie, 
est appelé à gérer la société 
de l’actrice, Isia Films. « Il lui 
ouvre une ligne de crédit sur 
son compte bancaire personnel, 
paie certains de ses impôts, lui 
fait attribuer une carte American 
Express », raconte le journal. 
Mais les relations s’enveniment 
alors qu’Isabelle Adjani aurait 
dépensé l’argent sans compter, 
selon le quotidien : « En juillet 
2012, Sébastien G. lui retire la 
carte bancaire qui semble fonc-
tionner comme un puits sans 
fonds. Quatre jours plus tard, il 
est démis de son rôle de gérant 
d’Isia Films ». L’actrice doit 
alors 157.000 euros que Sébas-
tien G. lui aurait avancés.

« Mimi » Marchand également 

mise en examen

« Pour rassurer son créancier, 

Isabelle Adjani lui aurait adres-

sé des preuves de paiement par 

virement, des mails de la banque 

et autres documents censés at-
tester du versement des fonds et 
de sa bonne foi. Mais en réalité, 
l’argent ne serait jamais arrivé à 
son destinataire », écrit Libéra-
tion. Sébastien G. a porté plainte 

contre la star en octobre 2015. 
Selon le quotidien, les investiga-
tions auraient permis de mettre 
en lumière le rôle de « Mimi » 
Marchand dans la remise de ces 
fausses « preuves de paiement ».
« Michèle Marchand a été mise 
en examen dans ce dossier il y 
a environ trois ans, pour des 
faits qui remontent à plusieurs 
années, cinq, six, sept ans », a 
commenté son conseil, François 
Blistène. « Sébastien G. avait 
porté plainte contre Isabelle 
Adjani, qui a mis en cause Mimi 
Marchand. Depuis la mise en 
examen de ma cliente, il ne s’est 
rien passé, ni vrai interrogatoire 
au fond, ni confrontation avec 
Isabelle Adjani. Cette affaire va 
disparaître d’elle-même avec 
le temps, et concerne des faits 
aléatoires », a-t-il ajouté.

Alors qu’il vient de dévoi-
ler un nouvel album in-
titulé Honestly, Never-

mind sans aucun préavis, Drake 
prépare déjà la suite. Au pro-
gramme, un recueil de poèmes 
en collaboration avec Kenzo, un 
retour sur scène et, surtout, un 
nouvel EP déjà en préparation.
En effet, lors d’un épisode de 
Table for One, son émission 
diffusée sur la radio SiriusXM, 
le rappeur a annoncé préparer 
le troisième volet de sa série 
d’EPs intitulée Scary Hours, les 

deux premiers opus, étant parus 
en 2018 et 2021 et comprenant 
notamment les titres God’s Plan 
et What’s Next.
« J’ai un autre Scary Hours 
qui arrive dans pas longtemps. 
Peut-être pas tout de suite. J’ai 
juste besoin que vous entendiez 
ça maintenant. Je vais mettre 
quelques baffes avec cet EP 
Scary Hours. J’adore ce bail », 
a lancé Drake, après avoir confié 
avoir mis « six ou sept mois » à 
préparer son dernier album.

Bientôt sur scène

« Merci à tous ceux qui m’ont 

aidé avec ça », a déclaré Drake, 

avant d’aborder son désir de 

revenir sur scène le plus vite 

possible.

« J’espère que vous passez un 

bel été. J’espère en passer une 

partie avec vous, que ce soit avec 

le OVO Fest ou n’importe quel 

concert qu’on pourra mettre en 

place. J’ai hâte de montrer aux 

gens un peu d’amour – ça fait 

trop longtemps », a-t-il conclu.

Si vous croyez que Selena 
Gomez s’est vue offrir son 
rôle dans Only Murders in the 
Building sur un plateau, dé-

trompez-vous ! D’abord, Steve 
Martin et John Hoffman, les 
créateurs de la série, n’étaient 
même pas certains du person-

nage, mais ils avaient égale-
ment peur du comportement de 
la chanteuse s’ils lui confient 
le rôle.
En effet, le trio de vétérans 
hollywoodiens, auquel il faut 
ajouter Martin Short, craignait 
que la pop star tout droit sortie 
de l’écurie Disney leur fasse 
des caprices de diva !
Le péril jeune
« Ils avaient peur que je sois 
pénible. C’est honnêtement la 
vérité. Ils ne savaient pas. Ils 
disent tout le temps aux gens 
: “Je suppose que nous ne sa-
vions pas vraiment à quoi nous 
attendre, quelqu’un qui dé-
barque et qui est plus jeune” », 
a expliqué Selena Gomez lors 
d’un passage dans le podcast 
Awards Chatter.

Léa Seydoux est ac- tuel-
lement en négocia-
tions avec la Warner 
et Legendary pour 
prendre le rôle de 
Lady Margot dans 
Dune 2 comme le 
révèle Deadline. 
Si l’actrice et 
les studios se 
mettent d’ac-
cord, la star 
française 
rejoindra 
l’impressionnant 
casting de la franchise.
La première partie de Dune était 
composée de Timothée Chala-
met, Jason Momoa, Zendaya ou 
encore Javier Bardem, qui seront 
rejoints dans cette suite par Flo-
rence Pugh, Christopher Walken 
et Austin Butler. En principe, la 
production devrait démarrer dès 
l’automne prochain avec Denis 
Villeneuve aux commandes.
Concernant le personnage de 
Lady Margot que doit incarner 
Léa Seydoux, il s’agit, dans 

les romans, d’une servante de 
l’Ordre Bene Gesserit 

(The Siste-
rhood en ver-
sion originale), 

une faction tout 
juste introduite 

dans le premier 
opus mais qui sera 

amenée à prendre 
de l’importance par 
la suite.

A ce titre, il faut rap-
peler qu’une série 

spin-off consacrée à 
l’Ordre et intitulée Dune : The 
Sisterhood a été annoncée dès 
2019, donc bien avant la sortie 
du premier film. Une série dont 
la réalisation a été confiée, du 
moins pour les deux premiers 
épisodes, à Johan Renck qui 
s’est illustré en travaillant sur 
Breaking Bad, The Walking 
Dead, Vikings et, surtout, en 
réalisant l’intégralité de la série 
Chernobyl.

L’actrice Isabelle Adjani mise en examen depuis octobre 
2020 pour escroquerie

A peine son album surprise sorti, Drake annonce un autre 
EP à venir

Les créateurs de « Only Murders in 
the Building » craignaient les caprices 

de Selena Gomez

Infos Star...
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Le Comité international des jeux 
méditerranéens (CIJM) n’a pas 
tari d’éloges sur la cérémonie 

d’ouverture de la 19e édition des 
JM, samedi soir, au nouveau stade 
olympique «Miloud-Hadefi» d’Oran, 
la qualifiant de «spectaculaire».
«Une cérémonie d’ouverture 
spectaculaire au stade olympique 
d’Oran a donné le signal pour la 19ème 
édition des jeux méditerranéens», a 
écrit le CIJM sur sa page officielle 
Facebook.
Pour sa part, le président de cette 
instance, l’Italien Davide Tizzano, 
en poste depuis octobre dernier après 
avoir succédé à l’Algérien Amar 
Addadi, a, dans son allocution lors 
de la cérémonie d’ouverture, tenu à 
mettre en relief les efforts déployés par 
l’Algérie pour réussir une organisation 
de premier ordre de l’évènement qui 
regroupe 26 pays des deux rives de la 
méditerranée.
«Nous sommes reconnaissants 
de l’accueil réservé par le peuple 
algérien et de son attachement aux 
Jeux méditerranéens. Le peuple 

méditerranéen est heureux de revivre 
la joie des joutes après la période de 
pandémie qui a frappé le monde dans 
une ambiance festive de paix et de 
fraternité», a-t-il dit.
Et d’ajouter : «Je remercie 
personnellement le président de 
la République algérienne pour les 
efforts consentis à la réussite de cet 
événement en présence de 26 pays. Je 
remercie également le gouvernement 
algérien, le wali d’Oran, le Comité 
d’organisation local et le Comité 
olympique international d’avoir 
contribué à l’aboutissement de cette 
édition des JM».
La 19e édition des JM à Oran réunit 
3.390 athlètes de 26 pays, dont 18 
européens, 5 africains et 3 asiatiques, 
rappelle-t-on.

N°3294 Lundi 27 Juin 2022- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

JM Oran-2022 :

Une cérémonie d’ouverture 
spectaculaire

L’équipe nationale de 
handball (messieurs) 
fera son entrée 

en lice au tournoi des Jeux 
méditerranéens JM-2022 
d’Oran, lundi devant la 
Turquie, à la salle du 24 février 
d’Arzew (17h00), à l’occasion 
de la 1re journée (Gr.B).
Quinze mois après la dernière 
sortie officielle du Sept 
national, à l’occasion du 
tournoi qualificatif aux Jeux 
olympiques JO2020, disputé 
en mars 2021 à Berlin, l’équipe 
nationale tentera de réussir 
son come-back via le tournoi 
méditerranéen, qui constituera 
l’ultime étape préparatoire en 
vue de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2022 en Egypte 
(9-19 juillet), qualificative aux 
Mondiaux 2023.
«Nous jouerons nos chances à 
fond pour disputer les premiers 
rôles en visant une place sur le 
podium, puisque la majorité 
des nations européennes 
ont engagé des équipes 

juniors (U21) renforcées par 
des joueurs d’expérience 
«, a indiqué le Directeur 
technique national (DTN) de la 
Fédération algérienne (FAHB) 
Ahmed Filali Kord El-Oued, 
tout en reconnaissant que 
l’Egypte et la Tunisie, « sont 
les principaux favoris pour 
succéder à la Croatie», absente 
de cette édition.

Pour se faire, les coéquipiers 
de Messaoud Berkous 
(Istres/ France) devront 
impérativement réussir leurs 
débuts dans la compétition, 
face à une équipe turque, dont 
la meilleure performance aux 
JM avait été réalisée chez elle à 
Mersin en 2013, en remportant 
la médaille de bronze.
Le coach national Rabah 

Gherbi a fait appel à 21 joueurs, 
dont 13 évoluant à l’étranger, 
pour l’objectif de réaliser 
une bonne performance et 
permettre au handball algérien 
de retrouver sa place au niveau 
régional, après une période de 
disette. A noter le forfait pour 
blessure de l’ailier gauche de 
Limoges Handball (France) 
Daoud Hichem.

La dernière étape préparatoire 
de la sélection algérienne 
s’est déroulée en Italie, avec 
au menu deux tests amicaux 
disputés les 19 et 22 juin face 
à l’équipe d’Italie : le premier 
match s’est soldé sur un score 
de parité (22-22) alors que le 
second a été remporté par les 
Verts 27-26.
Le premier stage sous la houlette 
de Gherbi s’est déroulé en avril 
dernier au Caire (Egypte). Les 
handballeurs algériens se sont 
inclinés à deux reprises face 
aux Egyptiens, champions 
d’Afrique : 35 à 18 et 33 à 20.
L’autre match du groupe B 
opposera la Macédoine à 
la Grèce (20h00), alors que 
l’Espagne est exempte.
La phase de poules débutera le 
lundi 27 juin et se poursuivra 
jusqu’au samedi 2 juillet, alors 
que les demi-finales se joueront 
le lundi 4 juillet, suivie par 
la finale fixée au mercredi 6 
juillet à la salle du Complexe 
olympique Miloud-Hadefi.

JM Oran-2022 :

Le Sept national pour une victoire d’entrée face à la Turquie


